
Как ситуация в соседней Украине 
сказывается на Приднестровье? 

- Прежде всего хочу успокоить наших 
граждан. Президент Вадим Николаевич Крас-
носельский и все силовые ведомства следят 
за ситуацией, за обстановкой. И сегодня си-
туация под контролем. Да, она усложнилась 
действиями некоторых недоброжелателей. 
Некоторое время назад были блокированы 
официальные сайты Президента, Мини-
стерства иностранных дел, Правительства, 
Верховного Совета. Но с этими трудностями 
мы справляемся. Недавно произошли терак-
ты, после чего Совет безопасности принял 
соответствующее решение по введению 
красного уровня террористической опас-

ности. В течение последних недель, как я 
уже говорил, происходит информационная 
атака на Приднестровье. Очень много не-
достоверной информации предоставляется 
в соцсетях нашим гражданам. Создаются 
клоны сайтов органов государственной вла-
сти и управления, проводятся кибератаки на 
официальные информационные ресурсы и 
очень много недостоверной информации в 
различных социальных сетях. Мы прекрасно 
понимаем, что все эти действия направлены 
на нагнетание обстановки, создание паники 
в нашем обществе, в каждой семье. Это 
попытка дестабилизировать обстановку в 
республике в целом. Верховный Совет уже 
неоднократно официально заявлял, и я, на-
верное, повторюсь: нужно доверять только 
проверенной информации из официальных 
источников. Хорошо, что мы живем в век 
информационных технологий и любую 
информацию можно проверить, перепро-
верить, даже если официальный сайт ка-
кого-либо ведомства заблокирован либо 
атакован DDOS-атакой. У наших органов 

госуправления есть в соцсетях свои каналы 
в мессенджерах, странички в соцсетях, по 
которым, в принципе, можно подтвердить 
ту либо иную информацию.

 
Что происходит сейчас 
в экономике ПМР?  
- Мы живем во времена турбулентности. 

Очень много негативных моментов в нашей 
жизни в последние годы: это экономический 
кризис и пандемия. И сейчас события в со-
седних государствах не могли не сказаться 
на экономике нашего государства. Действи-
тельно, ситуация ухудшается. И ухудшается 
по ряду объективных причин. Это связано 
с нарушением логистики, нарушением 
контрактов. Не секрет, что у нас открытая 
экспортно ориентированная экономика и 
мы очень зависим от ситуации на внешних 
рынках. С учетом изменения и усложнения 
логистики, маршрутов доставки сырья и го-
товой продукции, предприятия испытывают 
достаточно серьезные трудности, с которы-
ми, в общем-то, не все могут справиться.

 Есть ли случаи отказа от контрактов 
или сотрудничества? 

- Прямых отказов от договорных отно-
шений нет. Есть приостановка отгрузки 
ряда товаров в связи с тем, что стоимость 
логистики, в общем-то, меняет себестои-
мость нашей продукции, и по договорным 
отношениям она не вписывается. 

Легендарное красное полотнище – 
это точная копия того, что подняли над 
Рейхстагом весной 1945 года. Оригинал 
этого знамени хранится в одном из му-
зеев Москвы и является официальным 
символом победы советского народа 
над нацистской Германией в Великой 
Отечественной войне. В Приднестровье 
его копия была передана в мае 2014 года. 
И уже восемь лет знамя под звуки гимна 
Советского Союза, страны-победитель-
ницы, поднимают над приднестровской 
столицей утром 9 мая.

Сразу после поднятия знамени – воз-
ложение цветов на Мемориале Славы. 
В этом году здесь не было ветеранов 
Великой Отечественной войны, только 
наследники той Победы. Ветераны по-
степенно уходят. Если еще несколько 
лет назад в Приднестровье было около 
двух тысяч тех, кто защищал Родину с 
оружием в руках в 1941–1945 годах, то 
сейчас ветеранов и приравненных к ним 
осталось меньше ста человек. Им всем 
уже около ста лет, и выстоять даже ко-
роткую церемонию возложения цветов 
ветеранам часто не по силам. О важности 
Дня Победы в истории, о сохранении 
памяти о тех днях в современном мире 
говорил спикер парламента Александр 
Коршунов.

«Этот день скрепляет невидимой 
нитью всех наследников поколения по-
бедителей, живущих в разных городах и 
странах. Для всех миролюбивых народов 
в нем слились воедино выстраданная 
радость и слезы, душевная боль о не-
восполнимых утратах и вера в мирное 
будущее. Наша общая задача – сохра-
нение памяти о Великой Отечественной 
войне, осмысление ее уроков, воспитание 
у подрастающего поколения уважитель-
ного отношения к старшему поколению. 

Мы склоняем головы перед мужеством 
и стойкостью миллионов людей, отсто-
явших свободу. Их героический подвиг 
как высокий ориентир останется в наших 
сердцах, будет служить вечным приме-
ром смелости и духовного величия», – 
считает Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов. 

Цветы от Президента, от руковод-
ства приднестровского парламента и 
от представителей государственных 
органов власти легли к Вечному огню и 
на каждую гранитную плиту, где выгра-
вированы имена погибших защитников 
Отечества. Более 40 тысяч уроженцев 
приднестровской земли ушли на фронт, 
среди них 12 Героев Советского Союза. 
Их имена прозвучали на Мемориале Сла-
вы в Тирасполе. Более 18 тысяч наших 
земляков погибли на фронтах Великой 
Отечественной войны, еще около 50 ты-
сяч мирных жителей – в оккупации. Это 
была общая Победа, всей страны, считает 
Президент. И тех, кто защищал землю с 
оружием в руках, и тех, кто делал порой 
невозможное в тылу.

«Помимо тех солдат, которые погибали 
на полях, были дети, женщины и стари-
ки, которые ковали победу в тылу, – это 
факт. Трудно представить Победу без 
подвига трудового советского народа, 
который сумел за короткий промежуток 
времени перевести всю промышленность 
с европейской части СССР за Урал и в Си-
бирь. Есть очень интересные цифры: за 
день в чистом поле открывалось полтора 
предприятия, где ковали оружие Победы. 

Это подвиг сравни подвигу на полях 
сражений. Сейчас много лжи. Советский 
Союз пытаются приравнять к государ-
ству-агрессору, пытаются приуменьшить 
вклад во Второй мировой войне. Но есть 
факты, есть цифры, есть история. Второй 
фронт был открыт в 1944 году. А один из 
самых кровавых – 1942 год, когда потери 
на театре боевых действий составили 
95% советских солдат и офицеров. Ни-
кто не уменьшает роль союзников, но 
я всегда повторяю: необходимо знать 
историю», – отметил Президент ПМР 
Вадим Красносельский. 

В этом году руководство и жители 
республики поздравляют ветеранов, 
вспоминают погибших и умерших участ-
ников Великой Отечественной войны и 
жертв фашизма, несмотря на «красный» 
уровень террористической опасности, 
введенный Президентом 26 апреля – на 
следующий день после того в ПМР про-
изошли три террористические атаки: на 
здание МГБ республики, на радиотеле-
центр вблизи поселка Маяк, а также на 
воинскую часть в селе Парканы. 

Площадь Суворова в Тирасполе тра-
диционно является центром торжеств. 
После того, как завершилась официаль-
ная часть мероприятия, сюда стали при-
ходить люди самых разных поколений, 
чтобы отдать дань уважения и почтить 
память тех, кто отдавал свои жизни, за-
щищая Родину. День Победы спустя 77 
лет является одним из самых важных в 
календаре советского и приднестровско-
го гражданина.
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ДЕНЬ ПОБЕДЫ – ОДИН НА ВСЕХ

Накануне пленарного заседания 26 мая, глава госу-
дарства подписал указ об освобождении от должности 
Председателя Правительства ПМР Александра Мартынова 
согласно поданному заявлению в связи с переходом на 
другую работу. Александр Мартынов занимал пост пре-
мьер-министра с декабря 2016 года. Вадим Красносель-
ский поблагодарил присутствовавшего в зале заседаний 
Александра Мартынова и его команду (Правительство уш-
ло в отставку в полном составе) за многолетнюю работу.  

Глава государства наградил Александра Мартынова Ор-
деном Почета. Экс-премьер поблагодарил всех предста-
вителей органов власти за большую совместную работу. 
В своей речи он остановился на ключевых достижениях: 
ремонтах в сфере ЖКХ и социальной инфраструктуры, 
программах кредитования реального сектора экономики и 
молодых семей на приобретение жилья. Среди вопросов, 
которые еще предстоит решить, Александр Мартынов 
назвал реформу систем образования и здравоохранения, 
а также совершенствование закона об оплате труда 
бюджетников. 

Председатель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов от имени парламента и всех депутатов по-
благодарил Александра Мартынова за совместную много-
летнюю работу. 

Далее спикер парламента озвучил повестку дня вне-
очередного пленарного заседания – принятие поста-
новления о даче согласия на назначение предложенной 
Президентом кандидатуры Александра Розенберга на 
пост премьера. С января 2022 года Александр Розен-
берг занимал должность министра сельского хозяйства 
и природных ресурсов ПМР. До этого много лет работал 
на крупном предприятии – Тираспольском комбинате 
хлебопродуктов, еще раньше занимал различные посты 
в министерствах и ведомствах. Александр Розенберг 
в своем выступлении перед парламентом обозначил 
основные направления работы Правительства под его 
руководством – исполнение Стратегии развития ПМР, 
политическую стабильность, экономическую самодоста-
точность и социальную справедливость.

Депутаты Верховного Совета ПМР единогласно про-
голосовали и приняли Постановление ВС ПМР о даче 
согласия на назначение Председателем Правительства 
Александра Розенберга. 

Указ о назначении Александра Розенберга на пост пре-
мьер-министра Президент ПМР подписал 30 мая.

9 мая в столице состоялись 9 мая в столице состоялись 
мероприятия, посвященные Дню мероприятия, посвященные Дню 
Победы. В торжествах приняли Победы. В торжествах приняли 
участие Президент ПМР Вадим участие Президент ПМР Вадим 
Красносельский, Председатель Красносельский, Председатель 
Верховного Совета ПМР Алек-Верховного Совета ПМР Алек-
сандр Коршунов и другие офи-сандр Коршунов и другие офи-
циальные лица. Они начались с циальные лица. Они начались с 
поднятия над главной площадью поднятия над главной площадью 
Тирасполя Знамени Победы. Тирасполя Знамени Победы. 

ПРИДНЕСТРОВЬЕ ПОМНИТ И ГОРДИТСЯПредседатель Верховного Совета Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов в первых ПМР Александр Коршунов в первых 
числах мая дал большое интервью, числах мая дал большое интервью, 
в котором прокомментировал важ-в котором прокомментировал важ-
ные события последних месяцев и ные события последних месяцев и 
как они отразились на обстановке как они отразились на обстановке 
в Приднестровье. Говорили также в Приднестровье. Говорили также 
о приоритетах работы Верховного о приоритетах работы Верховного 
Совета и важности празднования Совета и важности празднования 
Дня Победы.Дня Победы.

В Верховном Совете 27 мая состоялось В Верховном Совете 27 мая состоялось 
внеочередное пленарное заседание. В его внеочередное пленарное заседание. В его 
работе принял участие Президент ПМР Вадим работе принял участие Президент ПМР Вадим 
Красносельский. Красносельский. 

КАНДИДАТУРА КАНДИДАТУРА 
ПРЕМЬЕРА ПРЕМЬЕРА 
ОДОБРЕНАОДОБРЕНА



В связи с этим ряд предприятий работает 
на склад и находится в поиске более дешевых 
логистических путей. Наряду со сложностями 
мировой экономики и мировой логистики у 
нас традиционно складываются непростые 
отношения с нашим соседом – Республикой 
Молдова. Все СМИ уже не один месяц говорят 
о недружественных шагах Кишинева, в том 
числе и по отношению к нашим импортерам 
как лекарственных препаратов, как сырья 
для аграриев, так и сырья для производите-
лей. Переговоры по этим моментам ведутся. 
И уверен, что будет найдена формула раз-
решения всех накопившихся вопросов, как 
была найдена формула по представлению 
нашему ММЗ всех необходимых документов 
для продолжения деятельности. Понятно, что 
логистика дорожает и, соответственно, доро-
жает наша продукция. А это делает ее менее 
конкурентоспособной на мировых рынках, 
это уменьшает как экспортный потенциал 
наших производителей, так и снижение на-
логовых поступлений в бюджет, что не может 
не сказаться и на общем объеме доходной 
части республиканского бюджета. Несмотря 
на все это, мы прилагаем совместные усилия 
Президента, Правительства и Верховного 
Совета по минимизации тех негативных по-
следствий, которые отражаются на нашей 
экономике, на наших производителях и на 
нашем бюджете.

 
Бюджет и социальные выплаты под 

угрозой? 
- По прогнозу, у нас будут определенные 

недопоступления в доходную часть бюд-
жета. Я уже об этом говорил. Но мы, видя 
негативные ситуации и просчитав доходную 
часть бюджета, предприняли ряд шагов на 
законодательном уровне, на подзаконном 
уровне по частичному недофинансированию 
ряда направлений. В первую очередь, это 
связано с фондами развития. По ряду фондов 
финансирование приостановлено, по части 
– сокращены объемы финансирования, что 
позволяет создать определенную подушку 
безопасности для выплаты социальных обя-
зательств государства в 2022 году в полном 
объеме и в срок. А это говорит о том, что, по 
нашим оценкам, пенсии, зарплаты и пособия 
будут выплачиваться в полном объеме и без 
задержек.

 
Какую работу проводит Верховный 

Совет ПМР для стабилизации ситуации 
в экономике?

- Принят ряд законов и изменений в за-
коны, в действующее законодательство, 
разработан новый закон о поддержке эконо-

мических агентов в текущей ситуации. Над 
данным законопроектом работали совместно 
Президент, Правительство, Верховный Совет. 
Уверен, что в ближайшем будущем данный 
закон будет принят, подписан Президентом, 
что даст возможность нашим экономическим 
агентам и государству в целом работать в 
нормальном режиме и пополнять доходную 
часть бюджета. 

(Закон о мерах господдержки принят в 
окончательном чтении 25 мая – прим.ред.)

 
О взаимодействии Верховного Совета 

и Правительства
- Президент, Верховный Совет и Прави-

тельство – одна команда. Мы работаем и 
служим народу Приднестровья. Работаем 
над созданием благоприятной жизни для 
приднестровцев, несмотря на все трудности, 
о которых я уже говорил. Это и мировой 
экономический кризис, и пандемия, и собы-
тия у стран-соседей. Мы стараемся создать 
благоприятные условия для работы наших 
экономических агентов, разрабатываем и 
принимаем законы и изменения в них в со-
ответствии с современными реалиями. Идем 
в ногу со временем. Но законы требуют раз-
работки подзаконных нормативных актов, и 
здесь, по мнению наших коллег, в ряде слу-
чаев необходимо работать более оперативно. 
В этой связи и выступали депутаты по ряду 
отсутствия подзаконных нормативных актов, 
либо принятых несколько, так скажем, не в 
оперативном порядке. Это не значит, что 
мы не одна команда. Это говорит о том, что 

не ошибается тот, кто не работает. Но все 
ошибки можно подкорректировать, и вместе 
мы выйдем из тех трудностей, которые се-
годня существуют. Уверен, что совместная 
работа, направленная на развитие нашей 
республики, нашего государства, приведет 
к положительному результату.

 
Приоритеты работы Верховного Со-

вета ПМР на 2022 год
- Верховный Совет работает согласно при-

нятой указом Президента Стратегии развития 
государства до 2026 года. Ежегодно в январе 
Президент озвучивает послание органам вла-
сти, в том числе и для Верховного Совета. В 
нем определены приоритетные направления 
работы на ближайший год. В 2022 году это, 
конечно же, Бюджетный кодекс, завершение 
работы над Налоговым кодексом, разработка 
законодательной основы для поэтапного 
перехода к организации первичной меди-
цинской помощи по принципу семейного 
врача. Также парламент занимается созда-
нием правовых механизмов регулирования 
тарифов на подачу воды для орошения в 
контексте государственной программы раз-
вития мелиорации. Очень серьезная работа 
продолжается по совершенствованию норм 
закона «О закупках в ПМР», с целью повы-
шения прозрачности и результативности 
закупок для государственных нужд. Важно 
совершенствование закона «О республикан-
ском бюджете» в свете текущих реалий. Не-
обходимо держать руку на пульсе и коррек-
тировать закон о республиканском бюджете 

практически ежемесячно для того, чтобы 
все обязательства государства, в первую 
очередь по социально защищенным статьям, 
финансировались в полном объеме и в срок.

 
9 мая – День Победы советского на-

рода в Великой Отечественной войне 
- Печально наблюдать за тем, как в ряде 

стран обесценивают подвиг советских солдат 
и всех мирных граждан Советского Союза, 
которые победили в свое время нацизм. 
Более того, цена этой Победы достаточно 
велика – более 40 миллионов советских 
граждан погибли во время событий этой вой-
ны. Очень сложно комментировать решение 
стран-соседей, которые запретили георгиев-
скую ленточку – символ победы в Великой 
Отечественной войне, символ прошедших 
боль, страх, огонь и дым людей, которые 
защищали свое Отечество. Это память о тех 
людях, которые отдали свои жизни за то, 
чтобы мы могли жить в мире и согласии в 
последующие годы. Нет, наверное, ни одной 
страны на постсоветском пространстве, у 
гражданина которой не погиб родственник. 
Мы стоим на позициях сохранения историче-
ской правды, потому что прошло чуть больше 
70 лет, а жители ряда стран уже называют 
совершенно других победителей, совершен-
но других героев и забывают, кто на самом 
деле совершил подвиг и победил фашизм.

 
Приднестровье сохраняет память о 

Победе и подвиге народа 
- Приднестровье помнит подвиг солдат, 

гордится причастностью к большой истории, 
чествует ветеранов и отдает дань памяти по-
гибшим при освобождении большой страны 
и, конечно же, территории нашей маленькой 
республики. Главное, мы должны сохранить 
историческую память, передать эту память 
молодым и юным приднестровцам, расска-
зать правдивую историю о своей семье, исто-
рию своих героев. И, конечно же, сохранить 
их в фотографиях, в строю Бессмертного пол-
ка, которые в отсутствие массовых шествий 
можно разместить на предприятиях, в окнах 
своих квартир и домов.  Очень важно в День 
Победы навестить ветеранов, своих родных 
и близких, рассказать детям о событиях того 
времени, о войне, о том горе, которое про-
исходило в те годы на территории большой 
страны, возложить цветы на Мемориалах 
Славы, почтить минутой молчания память 
героев. А они есть в каждом селе и в каждом 
городе Приднестровья.

Окончание. Начало на 1-й стр. 
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ПРИДНЕСТРОВЬЕ ПОМНИТ И ГОРДИТСЯ

Каждый год землянка в центре столицы Каждый год землянка в центре столицы 
собирает их вместе. И с каждым годом тех, собирает их вместе. И с каждым годом тех, 
кто своими глазами видел ужасы той вой-кто своими глазами видел ужасы той вой-
ны, становится все меньше. Вот и в этот ны, становится все меньше. Вот и в этот 
раз на землянку смогли приехать только раз на землянку смогли приехать только 
несколько ветеранов Великой Отечествен-несколько ветеранов Великой Отечествен-
ной, которые сегодня живут в столице. ной, которые сегодня живут в столице. 
Самому молодому из них уже 95 лет. Для Самому молодому из них уже 95 лет. Для 
всех них солдатская каша с чаем и фрон-всех них солдатская каша с чаем и фрон-
товые сто граммов. И обязательно песни о товые сто граммов. И обязательно песни о 
войне. Известные уже много десятилетий войне. Известные уже много десятилетий 
композиции пели почти хором.композиции пели почти хором.

«Для нас этот праздник всегда с глубокой «Для нас этот праздник всегда с глубокой 
скорбью о погибших, о тех, кто отдал жизнь скорбью о погибших, о тех, кто отдал жизнь 
за нас с вами. Мы с вами пришли сейчас за нас с вами. Мы с вами пришли сейчас 
с Мемориала, где лежат те, кто освобож-с Мемориала, где лежат те, кто освобож-
дал Тирасполь. И я думаю, что и сегодня, дал Тирасполь. И я думаю, что и сегодня, 
и всегда мы должны гордиться тем, что и всегда мы должны гордиться тем, что 
являемся потомками победителей. Я от являемся потомками победителей. Я от 
всей души вас благодарю, ветераны. За всей души вас благодарю, ветераны. За 
то, что встали всем миром и сказали «нет» то, что встали всем миром и сказали «нет» 
фашизму. Подвиг, который вы совершили, фашизму. Подвиг, который вы совершили, 
никогда нельзя забывать»никогда нельзя забывать», – отметил, вы-, – отметил, вы-
ступая перед ветеранами, председатель ступая перед ветеранами, председатель 
Совещательного собрания первых придне-Совещательного собрания первых придне-
стровских депутатов, первый Президент стровских депутатов, первый Президент 
Приднестровья Игорь Смирнов. Приднестровья Игорь Смирнов. 

Рядом с фронтовиками на землянке и Рядом с фронтовиками на землянке и 
руководство страны. О победе и подвиге руководство страны. О победе и подвиге 
советского солдата говорил Президент советского солдата говорил Президент 
Вадим Красносельский: «Советский народ Вадим Красносельский: «Советский народ 
своей жертвенностью добыл свободу всему своей жертвенностью добыл свободу всему 
миру, уничтожив нацистскую и фашистскую миру, уничтожив нацистскую и фашистскую 
идеологию. Германия не проиграла, Гер-идеологию. Германия не проиграла, Гер-
манию освободили. Уважаемые ветераны, манию освободили. Уважаемые ветераны, 
низкий вам поклон, берегите себя. Возраст низкий вам поклон, берегите себя. Возраст 
берет свое, но по возможности приходите берет свое, но по возможности приходите 
в школы, в университеты – приходите к на-в школы, в университеты – приходите к на-

шим детям. Просто расскажите, вспомните. шим детям. Просто расскажите, вспомните. 
Главное, чтобы была сохранена эта нить от Главное, чтобы была сохранена эта нить от 
современного поколения к поколению по-современного поколения к поколению по-
бедителей, к тем, кто выстоял, победил и бедителей, к тем, кто выстоял, победил и 
отстроил Советский Союз. Мы наследники отстроил Советский Союз. Мы наследники 
ваших славных побед». ваших славных побед». 

Тут же внуки и правнуки. Они помогают Тут же внуки и правнуки. Они помогают 
ветеранам, ведь многим уже почти сто ветеранам, ведь многим уже почти сто 
лет. Старшее поколение рассказывает, как лет. Старшее поколение рассказывает, как 
приближали этот великий День Победы. И приближали этот великий День Победы. И 
напоминает, что главное – помнить, а еще напоминает, что главное – помнить, а еще 
ценить и беречь мир.ценить и беречь мир.

«Многие уже не помнят, что такое на-«Многие уже не помнят, что такое на-
цизм. А это миллионы смертей в концла-цизм. А это миллионы смертей в концла-
герях, это 628 деревень, сожженных дотла герях, это 628 деревень, сожженных дотла 
в Белоруссии вместе со всеми жителями. в Белоруссии вместе со всеми жителями. 
Как это можно забыть? Не зря говорят, что Как это можно забыть? Не зря говорят, что 
День Победы – это праздник со слезами День Победы – это праздник со слезами 
на глазах. Это день, когда мы победили на глазах. Это день, когда мы победили 
фашистскую, нацистскую чуму. И память об фашистскую, нацистскую чуму. И память об 
этой победе надо передавать из поколения этой победе надо передавать из поколения 
в поколение, чтоб ужас, который пережили в поколение, чтоб ужас, который пережили 
миллионы людей в 1941миллионы людей в 1941––19451945,годах, никог-годах, никог-
да не возродился вновь на нашей земле»да не возродился вновь на нашей земле», – , – 
отметил Председатель Верховного Совета отметил Председатель Верховного Совета 
Александр Коршунов. Александр Коршунов. 

После землянки гости праздника еще После землянки гости праздника еще 
долго не расходились. Продолжали об-долго не расходились. Продолжали об-
щаться и фотографировались на память. щаться и фотографировались на память. 
9 мая для них особенный день. День, ког-9 мая для них особенный день. День, ког-
да они вместе со всей страной отмечают да они вместе со всей страной отмечают 
День Победы в войне, которую они видели День Победы в войне, которую они видели 
своими глазами.своими глазами.

ФРОНТОВАЯ 
ЗЕМЛЯНКА

Те, кто прошел войну, и те, кто во 
время Великой Отечественной были 
еще детьми – труженики тыла и ве-
тераны боевых действий. 

В Дубоссарах вместе с руководством горо-В Дубоссарах вместе с руководством горо-
да депутат по округу №11 «Центральный» да депутат по округу №11 «Центральный» 
Борис Герман возложил цветы к городским Борис Герман возложил цветы к городским 
памятникам погибших воинам. В городе памятникам погибших воинам. В городе 
состоялся автопробег по памятным местам состоялся автопробег по памятным местам 
в честь Дня Победы. Память погибшим в в честь Дня Победы. Память погибшим в 
Великой Отечественной почтили и на Кур-Великой Отечественной почтили и на Кур-
гане Славы. Цветы возложили к подножию гане Славы. Цветы возложили к подножию 
постамента, на котором установлен танк постамента, на котором установлен танк 
Т-34, экипаж которого погиб в боях по ос-Т-34, экипаж которого погиб в боях по ос-
вобождению района от немецко-румынских вобождению района от немецко-румынских 
оккупантов, а также в местах упокоения оккупантов, а также в местах упокоения 
героев войны. Церемония возложения цве-героев войны. Церемония возложения цве-
тов прошла на мемориалах в микрорайонах тов прошла на мемориалах в микрорайонах 
Лунга и Коржево.Лунга и Коржево.

В центре Днестровска открыли памятник В центре Днестровска открыли памятник 
трём воинам: советскому солдату, афганцу трём воинам: советскому солдату, афганцу 
и приднестровскому защитнику. В меропри-и приднестровскому защитнику. В меропри-
ятии принял участие депутат Верховного ятии принял участие депутат Верховного 
Совета ПМР по округу №33 «Восточный» Совета ПМР по округу №33 «Восточный» 
Виктор Гузун. Как пишут СМИ, памятник Виктор Гузун. Как пишут СМИ, памятник 
вручную вырезал местный скульптур. Из вручную вырезал местный скульптур. Из 
цельного косэуцкого камня. Скоро на Ме-цельного косэуцкого камня. Скоро на Ме-
мориале появятся еще четыре памятных мориале появятся еще четыре памятных 
плиты. Работы над монументом ещё не плиты. Работы над монументом ещё не 
закончены. На этом месте планируется закончены. На этом месте планируется 
создать целый мемориальный комплекс, ко-создать целый мемориальный комплекс, ко-
торый станет в городе центральным местом торый станет в городе центральным местом 
для проведения памятных мероприятий, для проведения памятных мероприятий, 
отмечают в администрации Днестровска.отмечают в администрации Днестровска.

В Бендерах на Братские могилы пришли В Бендерах на Братские могилы пришли 
сотни горожан. После возложения концерт-сотни горожан. После возложения концерт-
ная полуторка ездила по городу Бендеры ная полуторка ездила по городу Бендеры 
и поздравляла ветеранов. В мероприятиях и поздравляла ветеранов. В мероприятиях 
принимал участие депутат по округу №6 принимал участие депутат по округу №6 
Сергей Писаренко. С Днем Победы в со-Сергей Писаренко. С Днем Победы в со-
циальных сетях избирателей поздравил циальных сетях избирателей поздравил 
депутат Верховного Совета ПМР по округу депутат Верховного Совета ПМР по округу 
№3 «Борисовский» Олег Петрик.№3 «Борисовский» Олег Петрик.

«9 мая мы отдаем дань глубокого уваже-«9 мая мы отдаем дань глубокого уваже-
ния и благодарности каждому, кто воевал ния и благодарности каждому, кто воевал 
и самоотверженно трудился в тылу. Все и самоотверженно трудился в тылу. Все 

последующие поколения низко кланяются последующие поколения низко кланяются 
Вам и не перестают восхищаться Вашему Вам и не перестают восхищаться Вашему 
подвигу, несгибаемой воле духа, патрио-подвигу, несгибаемой воле духа, патрио-
тизму и самоотверженности. Ваши вели-тизму и самоотверженности. Ваши вели-
чайшие стойкость, мужество и любовь к чайшие стойкость, мужество и любовь к 
Отечеству, служат настоящим примером Отечеству, служат настоящим примером 
для всех поколений и опорой в сегодняш-для всех поколений и опорой в сегодняш-
ней жизни»ней жизни», – обратился к ветеранам и , – обратился к ветеранам и 
труженикам тыла Олег Петрик. труженикам тыла Олег Петрик. 

В Григориополе у Мемориального ком-В Григориополе у Мемориального ком-
плекса «Скорбящая мать» состоялось воз-плекса «Скорбящая мать» состоялось воз-
ложение цветов к братскому захоронению ложение цветов к братскому захоронению 
воинов, погибших в 1944 году при осво-воинов, погибших в 1944 году при осво-
бождении Григориопольского района от не-бождении Григориопольского района от не-
мецко-румынских оккупантов, и к могилам мецко-румынских оккупантов, и к могилам 
защитников Приднестровья. Глава госад-защитников Приднестровья. Глава госад-
министрации Олег Габужа и председатель министрации Олег Габужа и председатель 
Совета народных депутатов Андрей Ковтун Совета народных депутатов Андрей Ковтун 
возглавили колонну наследников Победы. возглавили колонну наследников Победы. 
Далее для горожан была подготовлена Далее для горожан была подготовлена 
праздничная программа.праздничная программа.

В Тирасполе весь день по городу курсиро-В Тирасполе весь день по городу курсиро-
вали «полуторки», с которых для ветеранов вали «полуторки», с которых для ветеранов 
давали концерты солисты оркестров и во-давали концерты солисты оркестров и во-
кальных групп. Тираспольчане приходили кальных групп. Тираспольчане приходили 
на Мемориал Славы, чтобы возложить цве-на Мемориал Славы, чтобы возложить цве-
ты, почтить память прошедших дорогами ты, почтить память прошедших дорогами 
войны дедов и прадедов.войны дедов и прадедов.

«9 мая «9 мая – – священная дата в истории наше-священная дата в истории наше-
го Отечества. Пусть те, кто прошел суровые го Отечества. Пусть те, кто прошел суровые 
военные испытания, навсегда останутся военные испытания, навсегда останутся 
для нас примером мужества, патриотизма, для нас примером мужества, патриотизма, 
трудолюбия, самых лучших человеческих трудолюбия, самых лучших человеческих 
качеств»качеств», – поздравила тираспольчан депу-, – поздравила тираспольчан депу-
тат по округу №28 Илона Тюряева. тат по округу №28 Илона Тюряева. 

Депутаты Верховного Совета ПМР 
приняли участие в праздновании Дня 
Победы в городах и районах При-
днестровья.

ДЕНЬ ПОБЕДЫ В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ
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Оно будет носить имя уроженца города Оно будет носить имя уроженца города 
Дубоссары великого хирурга и ученого Дубоссары великого хирурга и ученого 
Николая Склифосовского. Проект нового Николая Склифосовского. Проект нового 
среднего профессионального учреждения среднего профессионального учреждения 
представлен на совещании в Администра-представлен на совещании в Администра-
ции Президента ПМР. В обсуждении при-ции Президента ПМР. В обсуждении при-
няли участие председатель Комитета по няли участие председатель Комитета по 
образованию, СМИ и общественным объ-образованию, СМИ и общественным объ-
единениям Игорь Буга и глава Комитета по единениям Игорь Буга и глава Комитета по 
социальной политике и здравоохранению социальной политике и здравоохранению 
Сергей Чебан.Сергей Чебан.

Как сообщает сайт Президента ПМР, в Как сообщает сайт Президента ПМР, в 
последние годы количество студентов в последние годы количество студентов в 
действующих медколледжах снижается. действующих медколледжах снижается. 
Инфраструктура задействована не в пол-Инфраструктура задействована не в пол-
ном объеме, материально-техническая база ном объеме, материально-техническая база 
колледжей требует обновления, но пере-колледжей требует обновления, но пере-
оснащать и модернизировать аудитории оснащать и модернизировать аудитории 
и помещения для практических занятий в и помещения для практических занятий в 
двух учебных заведениях нецелесообраз-двух учебных заведениях нецелесообраз-
но. Список специальностей тоже дубли-но. Список специальностей тоже дубли-
руется. Минздрав предлагает объединить руется. Минздрав предлагает объединить 
два учебных заведения и создать на их два учебных заведения и создать на их 
основе Государственное образовательное основе Государственное образовательное 
учреждение среднего профессионального учреждение среднего профессионального 
образования «Медицинский колледж им. образования «Медицинский колледж им. 
Н.В. Склифосовского». Н.В. Склифосовского». 

Согласно проекту, учиться студенты Согласно проекту, учиться студенты 
будут на двух образовательных площад-будут на двух образовательных площад-
ках. В Тирасполе будут подготавливать ках. В Тирасполе будут подготавливать 
на медсестер, сотрудников лабораторий, на медсестер, сотрудников лабораторий, 
специалистов в области ортопедической специалистов в области ортопедической 
стоматологии и массажистов для людей стоматологии и массажистов для людей 
с ОПЖ. Бендерское подразделение со-с ОПЖ. Бендерское подразделение со-
средоточится на подготовке фармацевтов, средоточится на подготовке фармацевтов, 
акушеров, а также медицинских работни-акушеров, а также медицинских работни-
ков, специализирующихся в лечебном и ков, специализирующихся в лечебном и 
медико-профилактическом деле. Оптими-медико-профилактическом деле. Оптими-
зация позволит заметно увеличить размер зация позволит заметно увеличить размер 
заработной платы сотрудников, при этом заработной платы сотрудников, при этом 
сокращения преподавателей, работающих сокращения преподавателей, работающих 
на постоянной основе, не предвидится. на постоянной основе, не предвидится. 

В ходе дискуссии депутаты Верховного В ходе дискуссии депутаты Верховного 
Совета, возглавляющие парламентские Совета, возглавляющие парламентские 
комитеты, работающие над законода-комитеты, работающие над законода-
тельством в сфере образования и здраво-тельством в сфере образования и здраво-
охранения, задавали детализирующие и охранения, задавали детализирующие и 
уточняющие вопросы. Говорили не только уточняющие вопросы. Говорили не только 
о предлагаемых изменениях в отношении о предлагаемых изменениях в отношении 

конкретных учебных заведений медицин-конкретных учебных заведений медицин-
ского профиля, но и о совершенствовании ского профиля, но и о совершенствовании 
системы профессионального образования системы профессионального образования 
в целом. Президент нацелил: она должна в целом. Президент нацелил: она должна 
быть гибкой и оперативно реагировать на быть гибкой и оперативно реагировать на 
общественно-государственный запрос. Ес-общественно-государственный запрос. Ес-
ли говорить о медицине, то на сегодняшний ли говорить о медицине, то на сегодняшний 
день велика потребность в медицинских день велика потребность в медицинских 
сестрах и в сотрудниках, специализирую-сестрах и в сотрудниках, специализирую-
щихся на лечебном деле (это связано, в том щихся на лечебном деле (это связано, в том 
числе, с открытием новых СВА и ФАПов).числе, с открытием новых СВА и ФАПов).

Вадим Красносельский идею слияния Вадим Красносельский идею слияния 
двух колледжей в целом поддержал, под-двух колледжей в целом поддержал, под-
черкнув, что любые изменения должны черкнув, что любые изменения должны 
быть направлены на улучшение условий быть направлены на улучшение условий 
и качества образования. Предполагается, и качества образования. Предполагается, 
что приднестровский образовательный что приднестровский образовательный 
«Склиф» начнет готовить студентов уже «Склиф» начнет готовить студентов уже 
с 1 сентября текущего года. Предстоит с 1 сентября текущего года. Предстоит 
провести не только организационные ме-провести не только организационные ме-
роприятия, но и разъяснительную работу роприятия, но и разъяснительную работу 
среди студентов и сотрудников медкол-среди студентов и сотрудников медкол-
леджей, подчеркивает пресс-служба главы леджей, подчеркивает пресс-служба главы 
государства.государства.

ПАРЛАМЕНТАРИИ В СОВЕТЕ С 
ПРЕЗИДЕНТОМГлавы комитетов Верховного Со-

вета приняли участие в совещании 
у Президента. Одна из главных тем 
– Медицинский колледж имени Та-
расевича (Тирасполь) и бендерский 
медколледж будут объединены в 
одно образовательное учреждение.  

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКАСОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Глава ведомства сообщила, что на покупку Глава ведомства сообщила, что на покупку 
вакцин, их транспортировку и хранение по-вакцин, их транспортировку и хранение по-
трачено 3,44 млн рублей. На лабораторную трачено 3,44 млн рублей. На лабораторную 
диагностику – 50 тыс. рублей. Закупались диагностику – 50 тыс. рублей. Закупались 
вакцины против гриппа и иммуноглобулин.вакцины против гриппа и иммуноглобулин.

В качестве гуманитарной помощи в При-В качестве гуманитарной помощи в При-
днестровье поступали вакцины против днестровье поступали вакцины против 
коронавируса, гриппа, полиомиелита и коронавируса, гриппа, полиомиелита и 
оборудование для хранения вакцин. Бла-оборудование для хранения вакцин. Бла-
годаря этому удалось сэкономить государ-годаря этому удалось сэкономить государ-
ственные деньги. Изначально на программу ственные деньги. Изначально на программу 
в 2021в 20211году планировалось направить году планировалось направить 
8,58,5,млн рублей. Было заложено свыше млн рублей. Было заложено свыше 
6,56,51млн, а профинансировано в итоге на млн, а профинансировано в итоге на 
сумму чуть больше 3,5 млн рублей.сумму чуть больше 3,5 млн рублей.

Председатель Верховного Совета акцен-Председатель Верховного Совета акцен-
тировал внимание на том, что плановые тировал внимание на том, что плановые 
цифры самой госпрограммы иммунизации цифры самой госпрограммы иммунизации 
и фактическое ее исполнение разнятся в и фактическое ее исполнение разнятся в 
55.млн рублей.млн рублей.

«В чем причина? Это ошибки в планиро-«В чем причина? Это ошибки в планиро-
вании, отсутствие возможности профинан-вании, отсутствие возможности профинан-
сировать какие-то мероприятия, отсутствие сировать какие-то мероприятия, отсутствие 
кадров для проведения тех или иных меро-кадров для проведения тех или иных меро-
приятий по иммунизации?»приятий по иммунизации?» – интересовался  – интересовался 

Александр Коршунов.Александр Коршунов.
Кристина Албул отметила, что сейчас Кристина Албул отметила, что сейчас 

острый дефицит кадров в республиканском острый дефицит кадров в республиканском 
и в территориальных центрах гигиены и эпи-и в территориальных центрах гигиены и эпи-
демиологии, из-за чего также невозможно демиологии, из-за чего также невозможно 
было полностью реализовать программу было полностью реализовать программу 
по иммунизации. Повлиял и коронавирус. по иммунизации. Повлиял и коронавирус. 
Несмотря на это, отмечен хороший процент Несмотря на это, отмечен хороший процент 
охвата населения по вакцинации. Самый охвата населения по вакцинации. Самый 
большой – против туберкулеза – 94%. большой – против туберкулеза – 94%. 
Против вирусного гепатита «В» – 73%. На Против вирусного гепатита «В» – 73%. На 
протяжении многих лет в республике не протяжении многих лет в республике не 
зафиксирован ни один случай столбняка, зафиксирован ни один случай столбняка, 
краснухи, дифтерии, а также кори, за ис-краснухи, дифтерии, а также кори, за ис-
ключением одного случая в 2018 году.ключением одного случая в 2018 году.

«С вакциноуправляемыми инфекциями «С вакциноуправляемыми инфекциями 
Приднестровье справляется на достаточно Приднестровье справляется на достаточно 
высоком уровне по сравнению со многими высоком уровне по сравнению со многими 
сопредельными государствами, исходя из сопредельными государствами, исходя из 
статистики»статистики», – подчеркнул председатель , – подчеркнул председатель 
Комитета по социальной политике и здра-Комитета по социальной политике и здра-
воохранению Сергей Чебан.воохранению Сергей Чебан.

Депутаты утвердили отчет о реализации Депутаты утвердили отчет о реализации 
в прошлом году госпрограммы по иммуниза-в прошлом году госпрограммы по иммуниза-
ции. По мнению спикера парламента, нужно ции. По мнению спикера парламента, нужно 
не допускать ошибок при планировании не допускать ошибок при планировании 
мероприятий и при выборе направления мероприятий и при выборе направления 
финансирования.финансирования.

Миновал первый год реализации 
госпрограммы иммунизации насе-
ления. Депутаты Верховного Совета 
заслушали отчет министра здраво-
охранения Кристины Албул.  

В Приднестровье за последние два года В Приднестровье за последние два года 
удалось снизить заболеваемость туберкуле-удалось снизить заболеваемость туберкуле-
зом, в том числе и смертность. В 2021 году зом, в том числе и смертность. В 2021 году 
была проведена большая работа по профи-была проведена большая работа по профи-
лактике туберкулеза, большее количество лактике туберкулеза, большее количество 
граждан прошли флюорографию. Врачи-граждан прошли флюорографию. Врачи-
фтизиатры Республиканской туббольницы фтизиатры Республиканской туббольницы 
проводили круглые столы и лекции для проводили круглые столы и лекции для 
школьников, студентов и сотрудников МВД школьников, студентов и сотрудников МВД 
ПМР. Об этом на пленарном заседании Вер-ПМР. Об этом на пленарном заседании Вер-
ховного Совета отчиталась глава Минздрава ховного Совета отчиталась глава Минздрава 
Кристина Албул.Кристина Албул.

В ходе обсуждения отчета о реализации В ходе обсуждения отчета о реализации 
госпрограммы по профилактике тубер-госпрограммы по профилактике тубер-
кулеза у депутатов возникли вопросы. кулеза у депутатов возникли вопросы. 
Спикер парламента Александр Коршунов Спикер парламента Александр Коршунов 
поинтересовался, почему по итогу было по-поинтересовался, почему по итогу было по-
трачено меньше бюджетных средств, чем трачено меньше бюджетных средств, чем 
планировалось.  планировалось.  

«Когда мы разрабатывали программу, то «Когда мы разрабатывали программу, то 
планировали, что больных туберкулезом планировали, что больных туберкулезом 
будет больше, как в предыдущие годы. будет больше, как в предыдущие годы. 
Это 200Это 200––300 человек, у которых впервые 300 человек, у которых впервые 
выявлен туберкулез, а также рецидивы и выявлен туберкулез, а также рецидивы и 
пациенты, которые отрывались от лечения. пациенты, которые отрывались от лечения. 
За последние два года количество больных За последние два года количество больных 
сократилось и в стационаре проходят лече-сократилось и в стационаре проходят лече-
ние около 80 человек»ние около 80 человек», – пояснила Кристина , – пояснила Кристина 
Албул.Албул.

В рамках госпрограммы «Онкология: со-В рамках госпрограммы «Онкология: со-
вершенствование онкологической помощи вершенствование онкологической помощи 
населению ПМР» медики проводили меро-населению ПМР» медики проводили меро-
приятия по профилактике и ранней диагно-приятия по профилактике и ранней диагно-
стике злокачественных опухолей. Больше 75 стике злокачественных опухолей. Больше 75 
тысяч приднестровцев прошли цитологиче-тысяч приднестровцев прошли цитологиче-
ское исследование, позволяющее на ранних ское исследование, позволяющее на ранних 

стадиях выявить злокачественную опухоль. стадиях выявить злокачественную опухоль. 
Всего в прошлом году выявлено 1Всего в прошлом году выявлено 1.523 случая 523 случая 
злокачественных новообразований, это на злокачественных новообразований, это на 
4% меньше, чем в 2020-м. Эта информация 4% меньше, чем в 2020-м. Эта информация 
отражена в отчете за 2021 год Министерства отражена в отчете за 2021 год Министерства 
здравоохранения ПМР. здравоохранения ПМР. 

Председатель Комитета по социальной Председатель Комитета по социальной 
политике и здравоохранению Сергей Чебан политике и здравоохранению Сергей Чебан 
обратил внимание на то, что госпрограмма обратил внимание на то, что госпрограмма 
была реализована на 90%. Кристина Албул была реализована на 90%. Кристина Албул 
пояснила, что на закупку медикаментов для пояснила, что на закупку медикаментов для 
химеотерапии и гормонотерапии была зало-химеотерапии и гормонотерапии была зало-
жена большая сумма денег, которая освоена жена большая сумма денег, которая освоена 
не в полной мере.не в полной мере.

«Мы не можем закупить те онкопрепа-«Мы не можем закупить те онкопрепа-
раты, которые планировали. Это дорогие раты, которые планировали. Это дорогие 
препараты, которые используются в новых препараты, которые используются в новых 
протоколах и клинических рекомендациях. протоколах и клинических рекомендациях. 
Особенно это касается России, потому что мы Особенно это касается России, потому что мы 
работаем совместно с ними. Но осуществить работаем совместно с ними. Но осуществить 
поставку на территорию нашей республики поставку на территорию нашей республики 
этих лекарственных препаратов не всегда этих лекарственных препаратов не всегда 
возможно, потому что те объемы, в которых возможно, потому что те объемы, в которых 
мы нуждаемся, заводы-производители в них мы нуждаемся, заводы-производители в них 
не заинтересованы. Поэтому мы работаем не заинтересованы. Поэтому мы работаем 
с лекарственными препаратами, которые с лекарственными препаратами, которые 
дешевле»дешевле», – добавила Кристина Албул., – добавила Кристина Албул.

Отчеты по госпрограммам в сфере здра-Отчеты по госпрограммам в сфере здра-
воохранения депутатский корпус утвердил воохранения депутатский корпус утвердил 
и принял соответствующие постановления.и принял соответствующие постановления.

ГОСПОДДЕРЖКА ОНКОБОЛЬНЫХ И 
ПРОФИЛАКТИКА ТУБЕРКУЛЕЗА

Депутаты Верховного Совета за-
слушали отчёты за прошлый год, под-
готовленные Правительством ПМР. 
Они затрагивают исполнение госпро-
грамм в сфере здравоохранения. 

В 2021 году для детей-сирот и детей, В 2021 году для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, оставшихся без попечения родителей, 
приобрели 39 квартир. Так, в Тирасполе и приобрели 39 квартир. Так, в Тирасполе и 
Днестровске купили 8 жилых помещений, в Днестровске купили 8 жилых помещений, в 
Слободзее и Слободзейском районе – 10, в Слободзее и Слободзейском районе – 10, в 
Бендерах и Рыбнице – по 7, в Дубоссарах и Бендерах и Рыбнице – по 7, в Дубоссарах и 
Григориополе – по 3, в Каменке – 1. Госпро-Григориополе – по 3, в Каменке – 1. Госпро-
грамма была профинансирована на общую грамма была профинансирована на общую 
сумму 7 475 209 рублей.сумму 7 475 209 рублей.

В ходе обсуждения депутаты поинтересо-В ходе обсуждения депутаты поинтересо-
вались, может ли ребенок-сирота получить вались, может ли ребенок-сирота получить 
жилье, стоимость которого вписывается жилье, стоимость которого вписывается 
в установленную сумму, но количество в установленную сумму, но количество 
квадратных метров превышает норму, квадратных метров превышает норму, 
определенную в Жилищном кодексе. Елена определенную в Жилищном кодексе. Елена 
Куличенко ответила, на сегодняшний день Куличенко ответила, на сегодняшний день 
такой возможности нет. Также депутаты такой возможности нет. Также депутаты 
задали вопрос, чем объясняется разница задали вопрос, чем объясняется разница 
в количестве приобретенного жилья по в количестве приобретенного жилья по 
разным районам республики. Министр по разным районам республики. Министр по 
соцзащите и труду объяснила это разницей соцзащите и труду объяснила это разницей 
в количестве детей-сирот в разных районах.в количестве детей-сирот в разных районах.

«Самое большое количество состоящих «Самое большое количество состоящих 
на учете по городу Тирасполь, Слободзея и на учете по городу Тирасполь, Слободзея и 
Рыбница. Это обстоятельство и объясняет Рыбница. Это обстоятельство и объясняет 
количество квартир для закупки»,количество квартир для закупки», – про- – про-
комментировала Елена Куличенко.комментировала Елена Куличенко.

По данным Министерства социальной По данным Министерства социальной 
защиты, государственная программа за защиты, государственная программа за 
202120211год была выполнена на 100%. Но день-год была выполнена на 100%. Но день-
ги остались, они могли бы пойти на покупку ги остались, они могли бы пойти на покупку 
еще 1-2 квартир, однако процедура перерас-еще 1-2 квартир, однако процедура перерас-

пределения денег долгосрочная пределения денег долгосрочная 
и до конца года этого сделать не успели. и до конца года этого сделать не успели. 

Государственная целевая программа Государственная целевая программа 
«Обеспечение жильем детей-сирот и детей, «Обеспечение жильем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей» оставшихся без попечения родителей» 
была разработана и принята Верховным была разработана и принята Верховным 
Советом в апреле 2017 года и рассчитана Советом в апреле 2017 года и рассчитана 
на 10 лет. С 2018 года ежегодно на приоб-на 10 лет. С 2018 года ежегодно на приоб-
ретение квартир и домов для детей-сирот ретение квартир и домов для детей-сирот 
в госбюджете закладывается порядка в госбюджете закладывается порядка 
7–87–81млн рублей.млн рублей.

Главная задача программы – предоста-Главная задача программы – предоста-
вить жилье сиротам и оставшимся без по-вить жилье сиротам и оставшимся без по-
печения родителей. По данным на 1 января печения родителей. По данным на 1 января 
2022 года в очереди на получение жилья 2022 года в очереди на получение жилья 
стоят 1 188 детей-сирот.стоят 1 188 детей-сирот.

В продолжении озвученных на пленарном В продолжении озвученных на пленарном 
заседании вопросов депутаты рассмотрели заседании вопросов депутаты рассмотрели 
и приняли в первом чтении законопроект, и приняли в первом чтении законопроект, 
который позволит госадминистрациям который позволит госадминистрациям 
самостоятельно определять количество самостоятельно определять количество 
квартир, стоимость квадратного метра и квартир, стоимость квадратного метра и 
площадь жилья, предоставляемого детям-площадь жилья, предоставляемого детям-
сиротам.сиротам.

«Иногда бывает ситуация, что сирота «Иногда бывает ситуация, что сирота 
или сама администрация находит жилье. или сама администрация находит жилье. 
Но есть Жилищный кодекс, который опре-Но есть Жилищный кодекс, который опре-
деляет количество квадратных метров на деляет количество квадратных метров на 
человека. А найденное жилье оказывается человека. А найденное жилье оказывается 
на 1на 11квадратный метр меньше, даже не квадратный метр меньше, даже не 
больше. И Министерство социальной защи-больше. И Министерство социальной защи-
ты отказывает в связи тем, что никто не хо-ты отказывает в связи тем, что никто не хо-
чет нарушать закон»чет нарушать закон», – прокомментировал , – прокомментировал 
автор законодательной инициативы глава автор законодательной инициативы глава 
Комитета по соцполитике Сергей Чебан. Комитета по соцполитике Сергей Чебан. 

По мнению парламентария, изменения в По мнению парламентария, изменения в 
бюджет на этот год, касающиеся механизма бюджет на этот год, касающиеся механизма 
распределения финансирования, позволят распределения финансирования, позволят 
местным властям быстрее реагировать и местным властям быстрее реагировать и 
приобрести больше жилых помещений, не приобрести больше жилых помещений, не 
выходя за рамки суммы, предусмотренной выходя за рамки суммы, предусмотренной 
бюджетом. Работа над законопроектом бюджетом. Работа над законопроектом 
продолжится во втором чтении с учетом продолжится во втором чтении с учетом 
замечаний.замечаний.

ГОСПОДДЕРЖКА ДЕТЕЙ-СИРОТ
Депутаты Верховного Совета ут-

вердили отчет о ходе реализации в 
2021 году государственной целевой 
программы «Обеспечение жилыми 
помещениями (квартирами) или жи-
лыми домами детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей, на период 2018-2027 годов».

Об этом сообщила министр по социальной Об этом сообщила министр по социальной 
защите и труду, представляя депутатам от-защите и труду, представляя депутатам от-
чет по программе «Равные возможности». чет по программе «Равные возможности». 
Елена Куличенко говорила о создании Елена Куличенко говорила о создании 
доступной среды. В этом направлении доступной среды. В этом направлении 
продолжается работа по всей республике. продолжается работа по всей республике. 
Устанавливаются пандусы и кнопки вызова.Устанавливаются пандусы и кнопки вызова.

«Новая инфраструктура уже была пред-«Новая инфраструктура уже была пред-
усмотрена к сдаче с пандусом. Очень много усмотрена к сдаче с пандусом. Очень много 
мероприятий по Слободзее было связано мероприятий по Слободзее было связано 
именно с обустройством пандуса: в цен-именно с обустройством пандуса: в цен-
тральной районной поликлинике, в Доме тральной районной поликлинике, в Доме 
культуры с. Суклея, кицканской школе №2, культуры с. Суклея, кицканской школе №2, 
в одной из многоэтажек Первомайска»в одной из многоэтажек Первомайска», – , – 
отметила министр по социальной защите и отметила министр по социальной защите и 

труду Елена Куличенко.труду Елена Куличенко.
Депутат Вадим Кравчук поднял вопрос Депутат Вадим Кравчук поднял вопрос 

установки пандусов к многоэтажным домам, установки пандусов к многоэтажным домам, 
относящимся к кооперативам и товарище-относящимся к кооперативам и товарище-
ствам собственников жилья. О проблеме ствам собственников жилья. О проблеме 
говорили жители его избирательного округа говорили жители его избирательного округа 
в Рыбнице. По словам Елены Куличенко, этот в Рыбнице. По словам Елены Куличенко, этот 
вопрос будет решен на уровне министерства вопрос будет решен на уровне министерства 
и местных госадминистраций.и местных госадминистраций.

По прошлому году отмечена совместная По прошлому году отмечена совместная 
работа с депутатами Верховного Совета. Так, работа с депутатами Верховного Совета. Так, 
были приняты изменения в закон «О соци-были приняты изменения в закон «О соци-
альной защите инвалидов». И с начала года альной защите инвалидов». И с начала года 
дети этой социальной категории, которые дети этой социальной категории, которые 
по здоровью не посещают организации об-по здоровью не посещают организации об-
разования, получают компенсации. Каждый разования, получают компенсации. Каждый 
месяц по 45 РУ МЗП (436 рублей).месяц по 45 РУ МЗП (436 рублей).

Министр здравоохранения добавила, что ПГУ Министр здравоохранения добавила, что ПГУ 
готовил дефектологов для работы с детьми с готовил дефектологов для работы с детьми с 
нарушением речи, зрения, слуха, интеллекта, нарушением речи, зрения, слуха, интеллекта, 
опорно-двигательного аппарата. Депутаты ут-опорно-двигательного аппарата. Депутаты ут-
вердили отчет Елены Куличенко о реализации вердили отчет Елены Куличенко о реализации 
программы «Равные возможности».программы «Равные возможности».

В 2021 году было трудоустроено 45 
человек с ограниченными возмож-
ностями. Многие прошли курсовую 
переподготовку по специальностям: 
офис-менеджер, пользователь ком-
пьютера, курс иностранного языка, 
мастер маникюра и др. 

«РАВНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ»



Меры господдержки 
Верховный Совет ПМР 25 мая на Верховный Совет ПМР 25 мая на 

пленарном заседании принял в окончательном пленарном заседании принял в окончательном 
чтении новый закон «О мерах государственной чтении новый закон «О мерах государственной 
поддержки субъектов экономической деятель-поддержки субъектов экономической деятель-
ности ПМР в связи с последствиями внешних ности ПМР в связи с последствиями внешних 
факторов». Документ устанавливает ряд мер, факторов». Документ устанавливает ряд мер, 
которые помогут снизить негативные послед-которые помогут снизить негативные послед-
ствия внешних факторов на деятельность пред-ствия внешних факторов на деятельность пред-
приятий и бизнеса.  В первом чтении проект приятий и бизнеса.  В первом чтении проект 
закона был принят на пленарном заседании закона был принят на пленарном заседании 
18 мая. За неделю Комитет по экономической 18 мая. За неделю Комитет по экономической 
политике, бюджету и финансам доработал за-политике, бюджету и финансам доработал за-
конопроект и внес на рассмотрение парламента конопроект и внес на рассмотрение парламента 
24 поправки. 24 поправки. 

«Главная задача государства в этих непро-«Главная задача государства в этих непро-
стых условиях, которые складываются в связи стых условиях, которые складываются в связи 
с внешними факторами, оказать поддержку с внешними факторами, оказать поддержку 
нашим субъектам экономической деятельности, нашим субъектам экономической деятельности, 
нашим индивидуальным предпринимателям, нашим индивидуальным предпринимателям, 
крупным хозяйствующим субъектам для того, крупным хозяйствующим субъектам для того, 
чтобы они смогли, прежде всего, сохранить чтобы они смогли, прежде всего, сохранить 
свои трудовые коллективы, смогли выплачи-свои трудовые коллективы, смогли выплачи-
вать заработную плату своим работникам. А вать заработную плату своим работникам. А 
также могли перенастроить свои технологи-также могли перенастроить свои технологи-
ческие процессы, сформировать новые рынки ческие процессы, сформировать новые рынки 
сбыта своей продукции, выстроить новые логи-сбыта своей продукции, выстроить новые логи-
стические цепочки доставки сырья и материа-стические цепочки доставки сырья и материа-
лов. А это всё требует времени и  определённых лов. А это всё требует времени и  определённых 
финансовых ресурсов, расходов»финансовых ресурсов, расходов», , –– подчеркнул  подчеркнул 
председатель Комитета по экономической по-председатель Комитета по экономической по-
литике Виктор Гузун.литике Виктор Гузун.

Мерами государственной поддержки, от-Мерами государственной поддержки, от-
метил глава профильного комитета, смогут метил глава профильного комитета, смогут 
воспользоваться предприятия или представи-воспользоваться предприятия или представи-
тели бизнеса, которые оказались в сложной тели бизнеса, которые оказались в сложной 
финансовой ситуации или уже приостановили финансовой ситуации или уже приостановили 
работы и отправили сотрудников в простой. работы и отправили сотрудников в простой. 
Среди принятых норм предоставление рас-Среди принятых норм предоставление рас-
срочки по налоговым платежам без начис-срочки по налоговым платежам без начис-
ления процентов и закрепление полномочий ления процентов и закрепление полномочий 
Правительства по порядку регламентирования Правительства по порядку регламентирования 
механизма предоставления соответствующих механизма предоставления соответствующих 
мер. Также устанавливается возможность суб-мер. Также устанавливается возможность суб-
сидированного кредитования экономических сидированного кредитования экономических 
субъектов на цели пополнения оборотных субъектов на цели пополнения оборотных 
средств, предусмотрены льготы по единому средств, предусмотрены льготы по единому 
социальному налогу и подоходному налогу в социальному налогу и подоходному налогу в 
случае простоя организации по причинам от случае простоя организации по причинам от 
нее не зависящим.нее не зависящим.

Виктор Гузун поблагодарил членов Прави-Виктор Гузун поблагодарил членов Прави-
тельства, Союз промышленников, аграриев и тельства, Союз промышленников, аграриев и 
предпринимателей Приднестровья, всех, кто предпринимателей Приднестровья, всех, кто 
направлял свои предложения для внесения в направлял свои предложения для внесения в 
новый закон.новый закон.

«Сложно прогнозировать, как будет разви-«Сложно прогнозировать, как будет разви-
ваться ситуация дальше. Поэтому мы понима-ваться ситуация дальше. Поэтому мы понима-
ем, что принятый закон не закрыт – мы готовы ем, что принятый закон не закрыт – мы готовы 
слушать предложения по мере развития ситу-слушать предложения по мере развития ситу-
ации и дополнять закон. Но следует понимать, ации и дополнять закон. Но следует понимать, 
что меры государственной поддержки зависят что меры государственной поддержки зависят 
от возможностей нашего республиканского от возможностей нашего республиканского 
бюджета»бюджета», , –– отметил председатель Комитета  отметил председатель Комитета 
по экономической политике, бюджету и финан-по экономической политике, бюджету и финан-
сам Виктор Гузун.сам Виктор Гузун.

Антикризисные меры по поддержке экономи-Антикризисные меры по поддержке экономи-
ческих агентов можно разделить на несколько ческих агентов можно разделить на несколько 
направлений.направлений.

В части налоговой политики:В части налоговой политики:
1) предоставление отсрочек (рассрочек) по 1) предоставление отсрочек (рассрочек) по 

уплате налогов, сборов и иных платежей в уплате налогов, сборов и иных платежей в 
бюджет на срок в пределах текущего финансо-бюджет на срок в пределах текущего финансо-
вого года без начисления процентов на сумму вого года без начисления процентов на сумму 
предоставленной отсрочки (рассрочки);предоставленной отсрочки (рассрочки);

2) обнуление процентной ставки подоход-2) обнуление процентной ставки подоход-
ного налога и единого социального налога в ного налога и единого социального налога в 
отношении выплат работникам, выполняющим отношении выплат работникам, выполняющим 
работу по договорам гражданско-правового ха-работу по договорам гражданско-правового ха-
рактера, заключенным по состоянию на 1 марта рактера, заключенным по состоянию на 1 марта 
2022 года), в размере, не превышающем двух 2022 года), в размере, не превышающем двух 
третей тарифной ставки, оклада (должностно-третей тарифной ставки, оклада (должностно-
го оклада), установленных работнику, или двух го оклада), установленных работнику, или двух 
третей от суммы вознаграждения, указанной третей от суммы вознаграждения, указанной 
в договоре гражданско-правового характера;в договоре гражданско-правового характера;

3) предоставление права применять налого-3) предоставление права применять налого-
вую ставку в размере 8 процентов в отношении вую ставку в размере 8 процентов в отношении 
доходов физических лиц, полученных по трудо-доходов физических лиц, полученных по трудо-
вым договорам, заключенным с организациями, вым договорам, заключенным с организациями, 
оказывающими услуги по информационно-вы-оказывающими услуги по информационно-вы-
числительному обслуживанию;числительному обслуживанию;

4) предоставление права юридическим ли-4) предоставление права юридическим ли-
цам осуществить авансовый платеж за первый, цам осуществить авансовый платеж за первый, 
второй и третий кварталы 2022 года в размере второй и третий кварталы 2022 года в размере 
одной четвертой (за каждый квартал) части одной четвертой (за каждый квартал) части 
суммы платы за загрязнение окружающей суммы платы за загрязнение окружающей 
природной среды и пользование природными природной среды и пользование природными 
ресурсами.ресурсами.

Поддержка малого и среднего бизнеса:Поддержка малого и среднего бизнеса:
1) предоставление права индивидуальным 1) предоставление права индивидуальным 

предпринимателям, применяющим специаль-предпринимателям, применяющим специаль-
ный налоговый режим – патентную систему ный налоговый режим – патентную систему 
налогообложения, осуществлять реализацию налогообложения, осуществлять реализацию 
товаров по образцам и каталогам (в том числе товаров по образцам и каталогам (в том числе 
в виде почтовых отправлений (посылочная в виде почтовых отправлений (посылочная 
торговля)), а также через телемагазины, теле-торговля)), а также через телемагазины, теле-
фонную связь и компьютерные сети в нестаци-фонную связь и компьютерные сети в нестаци-
онарных торговых объектах.онарных торговых объектах.

Финансовые меры стимулирования Финансовые меры стимулирования 
активности:активности:

1) льготные кредиты для хозяйствующих 1) льготные кредиты для хозяйствующих 
субъектов республики на цели пополнения субъектов республики на цели пополнения 
оборотных средств;оборотных средств;

2) мораторий на возбуждение дел о банкрот-2) мораторий на возбуждение дел о банкрот-
стве по заявлениям, подаваемым кредитора-стве по заявлениям, подаваемым кредитора-
ми, в отношении юридических лиц и граждан, ми, в отношении юридических лиц и граждан, 
в том числе индивидуальных предпринимате-в том числе индивидуальных предпринимате-
лей, сроком на 6 (шесть) месяцев.лей, сроком на 6 (шесть) месяцев.

В сфере таможенной политики:В сфере таможенной политики:
1) срок действия таможенной процедуры 1) срок действия таможенной процедуры 

временного ввоза может быть продлен тамо-временного ввоза может быть продлен тамо-
женным органом на более длительный срок, женным органом на более длительный срок, 
но не более чем на 5 (пять) лет, на основании но не более чем на 5 (пять) лет, на основании 
заявления декларанта;заявления декларанта;

2) до истечения срока действия таможенной 2) до истечения срока действия таможенной 
процедуры временного ввоза, установленного процедуры временного ввоза, установленного 
таможенным органом, действие этой тамо-таможенным органом, действие этой тамо-
женной процедуры может быть завершено женной процедуры может быть завершено 
помещением временно ввезенных товаров помещением временно ввезенных товаров 
под таможенные процедуры, применимые в под таможенные процедуры, применимые в 
отношении иностранных товаров, за исклю-отношении иностранных товаров, за исклю-
чением таможенной процедуры таможенного чением таможенной процедуры таможенного 
транзита, без фактического вывоза временно транзита, без фактического вывоза временно 
ввезенных товаров с таможенной территории ввезенных товаров с таможенной территории 
Приднестровской Молдавской Республики;Приднестровской Молдавской Республики;

3) до истечения срока, за который был упла-3) до истечения срока, за который был упла-
чен сбор-виньетка, транспортные средства чен сбор-виньетка, транспортные средства 
для личного пользования могут быть поме-для личного пользования могут быть поме-
щены под таможенную процедуру выпуска щены под таможенную процедуру выпуска 
для внутреннего потребления, без фактиче-для внутреннего потребления, без фактиче-
ского вывоза таких транспортных средств с ского вывоза таких транспортных средств с 
таможенной территории Приднестровской таможенной территории Приднестровской 
Молдавской Республики;Молдавской Республики;

4) ставка таможенных сборов за таможен-4) ставка таможенных сборов за таможен-
ные операции в отношении товаров, пере-ные операции в отношении товаров, пере-
мещаемых из/в следующих стран: Российская мещаемых из/в следующих стран: Российская 
Федерация, Республика Беларусь, Республика Федерация, Республика Беларусь, Республика 
Казахстан, Украина, Казахстан, Украина, –– составляет 0,15 процен- составляет 0,15 процен-
та от таможенной стоимости товаров.та от таможенной стоимости товаров.

Послабления в отношении админи-Послабления в отношении админи-
стративной ответственности:стративной ответственности:

1) не подлежат применению меры админи-1) не подлежат применению меры админи-
стративной ответственности за несвоевремен-стративной ответственности за несвоевремен-
ное предоставление, но не более 10 (десяти) ное предоставление, но не более 10 (десяти) 
дней, статистической информации;дней, статистической информации;

2) не подлежат применению меры админи-2) не подлежат применению меры админи-
стративной ответственности за несвоевремен-стративной ответственности за несвоевремен-
ное предоставление, но не более 10 (десяти) ное предоставление, но не более 10 (десяти) 
дней, организациями независимо от формы дней, организациями независимо от формы 
собственности и организационно-правовой собственности и организационно-правовой 
формы финансовой отчетности, деклараций; формы финансовой отчетности, деклараций; 
платежных поручений и других документов, платежных поручений и других документов, 
связанных с исчислением и уплатой налогов связанных с исчислением и уплатой налогов 
и других обязательных платежей в бюджет. и других обязательных платежей в бюджет. 

Корректировки бюджета
Верховный Совет ПМР завершил Верховный Совет ПМР завершил 

работу над законопроектом по из-работу над законопроектом по из-
менениям и дополнениям в республи-менениям и дополнениям в республи-

канский бюджет этого года, которые касаются канский бюджет этого года, которые касаются 
перераспределения остатков прошлого года. перераспределения остатков прошлого года. 

Спикер Александр Коршунов, комментируя Спикер Александр Коршунов, комментируя 
работу над документом по перераспреде-работу над документом по перераспреде-
лению остатков прошлого года, назвал за-лению остатков прошлого года, назвал за-
конопроект долгоиграющим. Все изменения конопроект долгоиграющим. Все изменения 
и дополнения в закон о бюджете на этот год, и дополнения в закон о бюджете на этот год, 
исходя из остатков прошлого, парламента-исходя из остатков прошлого, парламента-
рии должны были получить еще в феврале, рии должны были получить еще в феврале, 
а в марте – принять окончательно. Однако а в марте – принять окончательно. Однако 
Правительство направило документ позже Правительство направило документ позже 
обычного. Кроме того, в нем было больше обычного. Кроме того, в нем было больше 
сотни поправок. Над каждой работали депу-сотни поправок. Над каждой работали депу-
таты профильного комитета по экономиче-таты профильного комитета по экономиче-
ской политике совместно с представителями ской политике совместно с представителями 
Правительства. Правительства. 

«Сложность была в том, что по ряду направ-«Сложность была в том, что по ряду направ-
лений не определены концепты на ближай-лений не определены концепты на ближай-
шую среднесрочную перспективу, и видение шую среднесрочную перспективу, и видение 
депутатов по расходованию средств бюджета депутатов по расходованию средств бюджета 
в текущей ситуации отличается от мнения в текущей ситуации отличается от мнения 
должностных лиц Правительства. В связи с должностных лиц Правительства. В связи с 
этим достаточно серьезные дебаты были по этим достаточно серьезные дебаты были по 
тому, как сформировать подушку безопасно-тому, как сформировать подушку безопасно-
сти для бюджета»сти для бюджета», – уточнил Председатель , – уточнил Председатель 
Верховного Совета ПМР.Верховного Совета ПМР.

Изменения в бюджете этого года касаются, Изменения в бюджете этого года касаются, 
прежде всего, программ развития. Скоррек-прежде всего, программ развития. Скоррек-
тирован перечень объектов и выделяемые тирован перечень объектов и выделяемые 
суммы на них в рамках Фонда капвложений и суммы на них в рамках Фонда капвложений и 
Дорожного фонда. Каждый пункт прорабаты-Дорожного фонда. Каждый пункт прорабаты-
вался детально. вался детально. 

«При рассмотрении данной законодательной «При рассмотрении данной законодательной 
инициативы депутаты преследовали четкий инициативы депутаты преследовали четкий 
концепт: мы берем на себя обязательства за-концепт: мы берем на себя обязательства за-
крыть всю кредиторскую задолженность, кото-крыть всю кредиторскую задолженность, кото-
рая была сформирована по итогам 2021 года. рая была сформирована по итогам 2021 года. 
По фонду капвложений средства выделяются. По фонду капвложений средства выделяются. 
Те объекты, которые были начаты в 2021 году Те объекты, которые были начаты в 2021 году 
и заканчиваются в 2022 году, мы не рассматри-и заканчиваются в 2022 году, мы не рассматри-
ваем как новые объекты, а как переходящие. ваем как новые объекты, а как переходящие. 
Соответственно, средства на завершение этих Соответственно, средства на завершение этих 
работ мы также из остатков 2021 года резерви-работ мы также из остатков 2021 года резерви-
руем и выделяем. По обязательствам, взятым руем и выделяем. По обязательствам, взятым 
государством по дорожному фонду в 2021 году, государством по дорожному фонду в 2021 году, 
это расширение двух дорог в Тирасполе, мы это расширение двух дорог в Тирасполе, мы 
точно так же приняли положительное решение. точно так же приняли положительное решение. 
Обязательства, взятые по Слободзее – это лив-Обязательства, взятые по Слободзее – это лив-
невка в Суклее – также исполняются. Новые невка в Суклее – также исполняются. Новые 
обязательства не берем»обязательства не берем», – пояснил предсе-, – пояснил предсе-
датель Комитета по экономической политике, датель Комитета по экономической политике, 
бюджету и финансам Виктор Гузун. бюджету и финансам Виктор Гузун. 

Существует риск, что государство получит в Существует риск, что государство получит в 
этом году меньше доходов, поэтому, отметил этом году меньше доходов, поэтому, отметил 
спикер, стране нужна подушка безопасности: спикер, стране нужна подушка безопасности: 
«Изменяется ситуация на внешних рынках, в «Изменяется ситуация на внешних рынках, в 
мировой экономике, условия предпринима-мировой экономике, условия предпринима-
тельской деятельности, налоговые платежи, тельской деятельности, налоговые платежи, 
объем поступающих средств в доходную часть объем поступающих средств в доходную часть 
бюджета, меняются прогнозы по окончании бюджета, меняются прогнозы по окончании 
года. В связи с этим необходимо формировать года. В связи с этим необходимо формировать 
резервы. И вот депутатский корпус, депутаты резервы. И вот депутатский корпус, депутаты 
комитета и были настроены на поиск форми-комитета и были настроены на поиск форми-
рования этой подушки безопасности»рования этой подушки безопасности». . 

Сложившаяся внешнеполитическая и эко-Сложившаяся внешнеполитическая и эко-
номическая нестабильность, отмечали пар-номическая нестабильность, отмечали пар-
ламентарии на пленарном заседании, требует ламентарии на пленарном заседании, требует 
постоянного анализа ситуации и определения постоянного анализа ситуации и определения 
бюджетных возможностей. Необходим про-бюджетных возможностей. Необходим про-
гноз. Хотя бы на год. С учетом всех вариантов гноз. Хотя бы на год. С учетом всех вариантов 
развития. Однако Минэкономразвития считает, развития. Однако Минэкономразвития считает, 
что в нынешних условиях создать действи-что в нынешних условиях создать действи-
тельно работающий прогноз маловероятно.  тельно работающий прогноз маловероятно.  

По словам министра экономического раз-По словам министра экономического раз-
вития ПМР Сергея Оболоника, на сегодняшний вития ПМР Сергея Оболоника, на сегодняшний 
день сложно получить объективные данные о день сложно получить объективные данные о 
прогнозах, трендах и планах развития нашей прогнозах, трендах и планах развития нашей 
промышленности, внешней экономической промышленности, внешней экономической 
деятельности, которая, к сожалению, зависит деятельности, которая, к сожалению, зависит 
не от нас, а от внешнеполитических условий не от нас, а от внешнеполитических условий 
и санкций, субъектов которых мы, кстати, не и санкций, субъектов которых мы, кстати, не 
являемся. Весь этот пласт проблем не по-являемся. Весь этот пласт проблем не по-
зволяет объективно сформировать не только зволяет объективно сформировать не только 
конкретный план социально-экономического конкретный план социально-экономического 
развития, но даже среднесрочные концепции. развития, но даже среднесрочные концепции. 

После длительного обсуждения парламент После длительного обсуждения парламент 
принял в окончательном чтении изменения принял в окончательном чтении изменения 
в бюджет, касающиеся перераспределения в бюджет, касающиеся перераспределения 
остатков прошлого года.  Основной принцип остатков прошлого года.  Основной принцип 
– формирование резервов для социальных – формирование резервов для социальных 
выплат. выплат. 

«К сожалению, по ряду вопросов мы не «К сожалению, по ряду вопросов мы не 
нашли общих позиций с Правительством, но нашли общих позиций с Правительством, но 
по многим моментам нам удалось сформиро-по многим моментам нам удалось сформиро-
вать единую точку зрения. И заключается она вать единую точку зрения. И заключается она 
в том, что мы, в первую очередь, погашаем в том, что мы, в первую очередь, погашаем 
кредиторскую задолженность перед органи-кредиторскую задолженность перед органи-
зациями, перед экономическими агентами»зациями, перед экономическими агентами», , 
– заявил Александр Коршунов. – заявил Александр Коршунов. 

Те работы, которые уже начались, будут Те работы, которые уже начались, будут 
продолжены. Пройдут ремонты в этом году и продолжены. Пройдут ремонты в этом году и 
там, где они нужны срочно, считают депутаты там, где они нужны срочно, считают депутаты 
Верховного Совета. Например, в Республикан-Верховного Совета. Например, в Республикан-
ском доме ребенка. Там будут менять кровлю, ском доме ребенка. Там будут менять кровлю, 
окна и ремонтировать систему отопления. По окна и ремонтировать систему отопления. По 
целевым программам местных бюджетов все целевым программам местных бюджетов все 
остатки остаются властям на местах, чтобы остатки остаются властям на местах, чтобы 
те могли использовать эти ресурсы на свои те могли использовать эти ресурсы на свои 
муниципальные программы. муниципальные программы. 

Председатель Верховного Совета ПМР Председатель Верховного Совета ПМР 
подчеркнул, что в течение двух-трех недель подчеркнул, что в течение двух-трех недель 
предполагается сформировать достаточно предполагается сформировать достаточно 
серьезный объем финансовых ресурсов, для серьезный объем финансовых ресурсов, для 
того чтобы исключить риск невыполнения того чтобы исключить риск невыполнения 
социальных обязательств в 2022 году. социальных обязательств в 2022 году. «Что-«Что-
бы пенсии, пособия, заработные платы были бы пенсии, пособия, заработные платы были 
выплачены в полном объеме и в срок – для выплачены в полном объеме и в срок – для 
депутатского корпуса – это одна из основных депутатского корпуса – это одна из основных 
задач в 2022задач в 20221году. Ситуация действительно году. Ситуация действительно 
очень серьезная. Прогнозы, так скажем, не-очень серьезная. Прогнозы, так скажем, не-
гативные. Но уверен, мы найдем решения, гативные. Но уверен, мы найдем решения, 
которые позволят обеспечить выплату всех которые позволят обеспечить выплату всех 
обязательств»обязательств», – заверил Александр Коршунов., – заверил Александр Коршунов.

Импульс партнерства
Установить пониженную ставку единого Установить пониженную ставку единого 

социального налога инвесторам в рамках про-социального налога инвесторам в рамках про-
екта государственно-частного партнерства екта государственно-частного партнерства 
– цель законопроектов, направленных на рас-– цель законопроектов, направленных на рас-
смотрение Верховного Совета Президентом смотрение Верховного Совета Президентом 
ПМР в режиме законодательной необходимо-ПМР в режиме законодательной необходимо-
сти. На пленарном заседании депутаты при-сти. На пленарном заседании депутаты при-
няли сразу в двух чтениях соответствующие няли сразу в двух чтениях соответствующие 
изменения и дополнения в законы «О едином изменения и дополнения в законы «О едином 
социальном налоге и обязательном страхо-социальном налоге и обязательном страхо-
вом взносе» и «О государственно-частном вом взносе» и «О государственно-частном 
партнерстве».партнерстве».

«Закон «О государственно-частном пар-«Закон «О государственно-частном пар-
тнерстве» давно функционирует в законода-тнерстве» давно функционирует в законода-
тельном поле ПМР, однако на практике так и тельном поле ПМР, однако на практике так и 
не получил широкого применения. Хотя мы не получил широкого применения. Хотя мы 
видим опыт других стран, где совместная видим опыт других стран, где совместная 
деятельность государства и частного бизнеса деятельность государства и частного бизнеса 
имеет очень серьезные позитивные результа-имеет очень серьезные позитивные результа-
ты. Поэтому депутаты Комитета поддержали ты. Поэтому депутаты Комитета поддержали 
данные законодательные инициативы. Это данные законодательные инициативы. Это 
может дать определенный импульс в развитии может дать определенный импульс в развитии 

совместного партнерства государства и биз-совместного партнерства государства и биз-
неса»неса», – отметил председатель Комитета по , – отметил председатель Комитета по 
экономической политике Виктор Гузун.экономической политике Виктор Гузун.

Форма государственно-частного партнер-Форма государственно-частного партнер-
ства предполагает, что инвестор вкладывает ства предполагает, что инвестор вкладывает 
свои средства в проекты, которые интересны свои средства в проекты, которые интересны 
государству. В настоящее время в Приднестро-государству. В настоящее время в Приднестро-
вье планируется реализовать проект в сфере вье планируется реализовать проект в сфере 
здравоохранения – открытие на территории здравоохранения – открытие на территории 
Республиканской клинической больницы Республиканской клинической больницы 
центра по лечению пациентов с острыми сер-центра по лечению пациентов с острыми сер-
дечными патологиями. В прошлом году была дечными патологиями. В прошлом году была 
достигнута договоренность с многопрофиль-достигнута договоренность с многопрофиль-
ной больницей «Новамед» г. Кишинев. Многие ной больницей «Новамед» г. Кишинев. Многие 
годы за счет госбюджета кардиопомощь паци-годы за счет госбюджета кардиопомощь паци-
енты получают в клиниках за пределами ре-енты получают в клиниках за пределами ре-
спублики. Организовать специализированную спублики. Организовать специализированную 
медпомощь в Приднестровье было поручением медпомощь в Приднестровье было поручением 
Президента Вадима Красносельского.Президента Вадима Красносельского.

«Частный инвестор обратился с пред-«Частный инвестор обратился с пред-
ложением на базе государственной инфра-ложением на базе государственной инфра-
структуры имплементировать совершенно структуры имплементировать совершенно 
новое уникальное направление для нашего новое уникальное направление для нашего 
государства, которое даст большой социаль-государства, которое даст большой социаль-
ный эффект в сфере здравоохранения для ный эффект в сфере здравоохранения для 
наших граждан. То есть нам не нужно будет наших граждан. То есть нам не нужно будет 
предоставлять эти услуги за рубежом, а эти предоставлять эти услуги за рубежом, а эти 
услуги смогут быть оказаны на территории услуги смогут быть оказаны на территории 
ПМР. Для этого форма государственно-частно-ПМР. Для этого форма государственно-частно-
го партнерства предполагает, прежде всего, го партнерства предполагает, прежде всего, 
гарантии частному инвестору, который готов гарантии частному инвестору, который готов 
вложить денежные средства»вложить денежные средства», – прокомменти-, – прокомменти-
ровал решение депутатов глава профильного ровал решение депутатов глава профильного 
комитета Виктор Гузун.комитета Виктор Гузун.

В данном случае инвестор будет оказывать В данном случае инвестор будет оказывать 
услуги в рамках сумм, утвержденных в законе услуги в рамках сумм, утвержденных в законе 
о республиканском бюджете, и, в том числе, по о республиканском бюджете, и, в том числе, по 
заявке и по заказу государства, отметил Вик-заявке и по заказу государства, отметил Вик-
тор Гузун, назвав форму государственно-част-тор Гузун, назвав форму государственно-част-
ного партнерства эффективным инструментом ного партнерства эффективным инструментом 
взаимодействия государства и бизнеса.взаимодействия государства и бизнеса.

«Для того чтобы инвестор чувствовал свою «Для того чтобы инвестор чувствовал свою 
уверенность, чтобы не было сомнения, что уверенность, чтобы не было сомнения, что 
эта форма может претерпеть какие-либо из-эта форма может претерпеть какие-либо из-
менения, были внесены изменения в закон, менения, были внесены изменения в закон, 
который дает гарантии инвесторам работать который дает гарантии инвесторам работать 
в Приднестровье»,в Приднестровье», – добавил Виктор Гузун.  – добавил Виктор Гузун. 

Оформить пенсию заранее
Верховный Совет принял в окончательном Верховный Совет принял в окончательном 

чтении поправки в закон «О государственном чтении поправки в закон «О государственном 
пенсионном обеспечении граждан в ПМР». Из-пенсионном обеспечении граждан в ПМР». Из-
менения дают возможность обращаться в Фонд менения дают возможность обращаться в Фонд 
социального страхования за оформлением социального страхования за оформлением 
пенсии по возрасту заранее – за месяц до до-пенсии по возрасту заранее – за месяц до до-
стижения возраста, дающего право на пенсию. стижения возраста, дающего право на пенсию. 
Авторы законопроекта – депутаты Верховного Авторы законопроекта – депутаты Верховного 
Совета Григорий Дьяченко и Сергей Чебан – Совета Григорий Дьяченко и Сергей Чебан – 
инициировали корректировку законодатель-инициировали корректировку законодатель-
ства на основании просьб избирателей. ства на основании просьб избирателей. 

Так как на практике зачастую процесс Так как на практике зачастую процесс 
оформления пенсии затягивается, и многие оформления пенсии затягивается, и многие 
начинают получать ее и положенные льготы начинают получать ее и положенные льготы 
только спустя несколько месяцев после до-только спустя несколько месяцев после до-
стижения пенсионного возраста. Изначально стижения пенсионного возраста. Изначально 
инициаторы изменений предложили дать инициаторы изменений предложили дать 
право людям обращаться в собес за 3 месяца, право людям обращаться в собес за 3 месяца, 
но с учетом мнения Правительства срок со-но с учетом мнения Правительства срок со-
кратили, приняв соответствующие поправки кратили, приняв соответствующие поправки 
во втором чтении.во втором чтении.

«Сейчас в законе закреплено, что с того «Сейчас в законе закреплено, что с того 
момента, когда у человека появилось право момента, когда у человека появилось право 
на пенсию по возрасту, ему обязаны будут на пенсию по возрасту, ему обязаны будут 
выдать пенсионное удостоверение, и он, со-выдать пенсионное удостоверение, и он, со-
ответственно, сможет пользоваться льготами, ответственно, сможет пользоваться льготами, 
которые полагаются пенсионерам. Но при этом которые полагаются пенсионерам. Но при этом 
прошу жителей республики заранее думать о прошу жителей республики заранее думать о 
сборе документов, которые необходимы для сборе документов, которые необходимы для 
назначения пенсии. При увольнении можно назначения пенсии. При увольнении можно 
сразу брать документы, которые подтверж-сразу брать документы, которые подтверж-
дают, какую получали зарплату и какие от-дают, какую получали зарплату и какие от-
числения были в числения были в ППенсионный фонд. Чтобы в енсионный фонд. Чтобы в 
дальнейшем исчисление пенсии происходило дальнейшем исчисление пенсии происходило 
значительно быстрее. К тому же многие пред-значительно быстрее. К тому же многие пред-
приятия закрываются и, соответственно, воз-приятия закрываются и, соответственно, воз-
никают сложности с получением документов»никают сложности с получением документов», , 
– отметил заместитель председателя Комитета – отметил заместитель председателя Комитета 
по законодательству, защите прав и свобод по законодательству, защите прав и свобод 
граждан Григорий Дьяченко.граждан Григорий Дьяченко.

Если нужны дополнительные документы, то Если нужны дополнительные документы, то 
в течение трех месяцев со дня возникновения в течение трех месяцев со дня возникновения 
права на пенсию есть возможность принести права на пенсию есть возможность принести 
недостающие справки и тем самым получить недостающие справки и тем самым получить 
перерасчет. Принятые в окончательном чте-перерасчет. Принятые в окончательном чте-
нии изменения закона «О государственном нии изменения закона «О государственном 
пенсионном обеспечении граждан в ПМР» пенсионном обеспечении граждан в ПМР» 
направлены на подпись направлены на подпись ППрезиденту.  Новый резиденту.  Новый 
закон вступит в силу спустя 14 дней после закон вступит в силу спустя 14 дней после 
официального опубликования.официального опубликования.
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Благодарность ветеранам

На столичном избирательном округе №32 На столичном избирательном округе №32 
«Комсомольский» от имени депутата Андрея «Комсомольский» от имени депутата Андрея 
Межинского поздравляли ветеранов и труже-Межинского поздравляли ветеранов и труже-
ников тыла. Помощник депутата Верховного ников тыла. Помощник депутата Верховного 
Совета Валерий Васькин и депутаты Тира-Совета Валерий Васькин и депутаты Тира-
спольского горсовета Виктор Крондев и Андрей спольского горсовета Виктор Крондев и Андрей 
Волкович пришли с подарками и цветами. Они Волкович пришли с подарками и цветами. Они 
поблагодарили ветеранов за подвиг и Победу. поблагодарили ветеранов за подвиг и Победу. 
Разведчику Владимиру Ивановичу Табенскому Разведчику Владимиру Ивановичу Табенскому 
95 лет. Ветеран уже плохо видит, у него болят 95 лет. Ветеран уже плохо видит, у него болят 
ноги, но он все равно сохраняет бодрость духа.ноги, но он все равно сохраняет бодрость духа.

«Вы – живой пример отваги, доблести и «Вы – живой пример отваги, доблести и 
чести. Мы всегда будем преклоняться перед чести. Мы всегда будем преклоняться перед 
вашим патриотизмом, мужеством и духовной вашим патриотизмом, мужеством и духовной 
силой. Память о вашем бессмертном подвиге силой. Память о вашем бессмертном подвиге 
навечно сохранится в наших сердцах. Крепкого навечно сохранится в наших сердцах. Крепкого 
вам здоровья и мира»вам здоровья и мира», – отмечается в поздра-, – отмечается в поздра-
вительном адресе депутата Верховного Совета вительном адресе депутата Верховного Совета 
ПМР Андрея Межинского. ПМР Андрея Межинского. 

В 16 лет Владимир Табенский добровольно В 16 лет Владимир Табенский добровольно 
вступил в партизанский отряд. Он должен был вступил в партизанский отряд. Он должен был 
собирать и передавать информацию о пере-собирать и передавать информацию о пере-
движениях врага. А в 18 лет был призван в движениях врага. А в 18 лет был призван в 
ряды Красной Армии. После войны много лет ряды Красной Армии. После войны много лет 
служил в армии, работал ведущим инженером-служил в армии, работал ведущим инженером-
конструктором на заводе им. С.М. Кирова.конструктором на заводе им. С.М. Кирова.

«Постарался передать свои знания коллегам, «Постарался передать свои знания коллегам, 
которые со мной работали. Больше 25 лет которые со мной работали. Больше 25 лет 
проработал в Специальном конструкторском проработал в Специальном конструкторском 
бюро на заводе имени Кирова. Это бюро про-бюро на заводе имени Кирова. Это бюро про-
ектировало машины литья под давлением. С ектировало машины литья под давлением. С 
2006 года живу один. Ушли все близкие для 2006 года живу один. Ушли все близкие для 
меня люди – родители, жена, сын. Сейчас меня люди – родители, жена, сын. Сейчас 
навещают невестка, внуки и правнуки»навещают невестка, внуки и правнуки», – рас-, – рас-
сказал ветеран Великой Отечественной войны сказал ветеран Великой Отечественной войны 
Владимир Табенский.Владимир Табенский.

Боевой путь ветерана описан на сайте Боевой путь ветерана описан на сайте 
«Память народа». За героические и трудовые «Память народа». За героические и трудовые 
подвиги Владимир Табенский был награжден подвиги Владимир Табенский был награжден 
медалями «За отвагу», «За боевые заслуги», медалями «За отвагу», «За боевые заслуги», 
«За Победу над Германией» и орденом Отече-«За Победу над Германией» и орденом Отече-
ственной войны 2-й степени.ственной войны 2-й степени.

Сейчас на округе №32 «Комсомольский» в Сейчас на округе №32 «Комсомольский» в 
Тирасполе – это в микрорайоне «Октябрьский» Тирасполе – это в микрорайоне «Октябрьский» 
– живут четыре ветерана Великой Отечествен-– живут четыре ветерана Великой Отечествен-
ной войны. Рашит Фаритович Ризванов, Илья ной войны. Рашит Фаритович Ризванов, Илья 
Иванович Павленко, Владимир Иванович Табен-Иванович Павленко, Владимир Иванович Табен-
ский и Лидия Алексеевна Гросберг. Они – живая ский и Лидия Алексеевна Гросберг. Они – живая 
память, очевидцы и герои Великой Победы. На память, очевидцы и герои Великой Победы. На 
округе о них не забывают круглый год.  округе о них не забывают круглый год.  

«Для всех нас День Победы – это особый «Для всех нас День Победы – это особый 
праздник. Он соединяет в себе слезы скорби праздник. Он соединяет в себе слезы скорби 
и радости, боль утрат и самопожертвования. и радости, боль утрат и самопожертвования. 
Жизненный путь наших представителей леген-Жизненный путь наших представителей леген-
дарного поколения героев-освободителей – это дарного поколения героев-освободителей – это 
настоящий пример и мощная духовная опора настоящий пример и мощная духовная опора 
для настоящих и последующих поколений за-для настоящих и последующих поколений за-
щитников Отечества»щитников Отечества», – подчеркнул депутат , – подчеркнул депутат 
Верховного Совета ПМР Андрей Межинский.Верховного Совета ПМР Андрей Межинский.

Андрей Межинский пожелал ветеранам и Андрей Межинский пожелал ветеранам и 
их семьям крепкого здоровья, счастья и мираих семьям крепкого здоровья, счастья и мира..

Лица Великой Победы
На столичном округе №31 «Краснодонский» На столичном округе №31 «Краснодонский» 

проживает 18 участников боевых действий в проживает 18 участников боевых действий в 
период Великой Отечественной войны. Они период Великой Отечественной войны. Они 
главные лица Великой Победы. 9 Мая все главные лица Великой Победы. 9 Мая все 

внимание им. Труженица тыла Мария Вере-внимание им. Труженица тыла Мария Вере-
тельникова и блокадница Антонина Дубоносова тельникова и блокадница Антонина Дубоносова 
принимали поздравления от имени депутата принимали поздравления от имени депутата 
Верховного Совета Вадима Левицкого. Помощ-Верховного Совета Вадима Левицкого. Помощ-
ник парламентария Александр Савич вручил ник парламентария Александр Савич вручил 
ветеранам цветы, подарки и георгиевскую ветеранам цветы, подарки и георгиевскую 
ленточку – символ Победы над фашизмом. По-ленточку – символ Победы над фашизмом. По-
желал здоровья, сил и мирного неба.желал здоровья, сил и мирного неба.

«Традиционно 9 мая мы поздравляем и че-«Традиционно 9 мая мы поздравляем и че-
ствуем людей, причастных к Великой Победе. ствуем людей, причастных к Великой Победе. 
У нас на округе проживает 18 человек – это У нас на округе проживает 18 человек – это 
труженики тыла, участники боевых действий, труженики тыла, участники боевых действий, 
блокадники, а также вдовы участников боевых блокадники, а также вдовы участников боевых 
действий в период Великой Отечественной действий в период Великой Отечественной 
войны. С этими людьми мы общаемся на войны. С этими людьми мы общаемся на 
протяжении всего года. Мы держим связь с протяжении всего года. Мы держим связь с 
ветеранскими организациями. В День Победы ветеранскими организациями. В День Победы 
важно встретиться с ветеранами, поздравить важно встретиться с ветеранами, поздравить 
их, сказать несколько теплых слов и получить их, сказать несколько теплых слов и получить 
добрые наставления от них»добрые наставления от них», – подчеркнул , – подчеркнул 
помощник депутата Верховного Совета Алек-помощник депутата Верховного Совета Алек-
сандр Савич. сандр Савич. 

Скромное платье, на груди медали. Марии Скромное платье, на груди медали. Марии 
Дмитриевне Веретельниковой 93 года. За пле-Дмитриевне Веретельниковой 93 года. За пле-
чами своя история войны.чами своя история войны.

День Победы – великий праздник, который День Победы – великий праздник, который 
каждый год напоминает приднестровцам о той каждый год напоминает приднестровцам о той 
цене, которую пришлось заплатить за мирную цене, которую пришлось заплатить за мирную 
жизнь. Проявлять заботу о ветеранах – наш жизнь. Проявлять заботу о ветеранах – наш 
святой долг и прямая обязанность, чтобы вы-святой долг и прямая обязанность, чтобы вы-
разить своё уважение и благодарность, под-разить своё уважение и благодарность, под-
черкивают дети и внуки блокадницы Антонины черкивают дети и внуки блокадницы Антонины 
Дубоносовой. Она тоже принимала подарки и Дубоносовой. Она тоже принимала подарки и 
поздравления.поздравления.

День Победы – это один из главных праздни-День Победы – это один из главных праздни-
ков для ветеранов, тружеников тыла, блокад-ков для ветеранов, тружеников тыла, блокад-
ников. Мы должны помнить о событиях Великой ников. Мы должны помнить о событиях Великой 
Отечественной, сохранять свою историю и Отечественной, сохранять свою историю и 
передавать её молодому поколению, отметила передавать её молодому поколению, отметила 
Антонина Дубоносова.Антонина Дубоносова.

Поздравления в канун 9 Мая
Идти по жизни только вперед и ни шагу на-Идти по жизни только вперед и ни шагу на-

зад – таков девиз участника боевых действий зад – таков девиз участника боевых действий 
в период Великой Отечественной войны Захара в период Великой Отечественной войны Захара 
Петровича Башмакова. Живет ветеран в селе Петровича Башмакова. Живет ветеран в селе 
Протягайловка. В преддверии Дня Победы он Протягайловка. В преддверии Дня Победы он 
принимал поздравления от имени депутата принимал поздравления от имени депутата 
Верховного Совета по округу №3 «Борисов-Верховного Совета по округу №3 «Борисов-
ский» Олега Петрика. Его помощник и депутат ский» Олега Петрика. Его помощник и депутат 
Бендерского горсовета Ольга Богату передала Бендерского горсовета Ольга Богату передала 
Захару Петровичу подарок, теплые слова бла-Захару Петровичу подарок, теплые слова бла-
годарности и добрые пожелания.годарности и добрые пожелания.

Ветерану в этом году исполнится 92 года. Но Ветерану в этом году исполнится 92 года. Но 
он как сейчас помнит события 1941-го. Когда он как сейчас помнит события 1941-го. Когда 
началась Великая Отечественная война, Захару началась Великая Отечественная война, Захару 
Петровичу было 11 лет, он окончил только 4 Петровичу было 11 лет, он окончил только 4 
класса.класса.

Парламентарий Олег Петрик, поздравляя Парламентарий Олег Петрик, поздравляя 
с 77-й годовщиной Победы в Великой Отече-с 77-й годовщиной Победы в Великой Отече-
ственной войне ветеранов и тружеников тыла, ственной войне ветеранов и тружеников тыла, 
отметил, что 9 Мая каждый отдает дань глубо-отметил, что 9 Мая каждый отдает дань глубо-
кого уважения и благодарности тем, кто воевал кого уважения и благодарности тем, кто воевал 
на фронтах и самоотверженно трудился в тылу.на фронтах и самоотверженно трудился в тылу.

«Все последующие поколения низко кланя-«Все последующие поколения низко кланя-
ются Вам и не перестают восхищаться Вашему ются Вам и не перестают восхищаться Вашему 

подвигу, несгибаемой воле духа, патриотизму подвигу, несгибаемой воле духа, патриотизму 
и самопожертвованию. Ваши величайшие стой-и самопожертвованию. Ваши величайшие стой-
кость, мужество и любовь к Отечеству служат кость, мужество и любовь к Отечеству служат 
настоящим примером для всех поколений и настоящим примером для всех поколений и 
опорой в сегодняшней жизни! Доброго Вам опорой в сегодняшней жизни! Доброго Вам 
здоровья, долголетия, мира и благополучия! С здоровья, долголетия, мира и благополучия! С 
Днем Великой Победы!»Днем Великой Победы!» – адресовал поздрав- – адресовал поздрав-
ления Олег Петрик.ления Олег Петрик.

Спорткомплекс 
для «Солнечного» 

Сквер «Солнечный» в г. Бендеры строился Сквер «Солнечный» в г. Бендеры строился 
около двух лет. Масштабный проект запусти-около двух лет. Масштабный проект запусти-
ли в 2020 году по инициативе Председателя ли в 2020 году по инициативе Председателя 
Верховного Совета и депутата по округу №1 Верховного Совета и депутата по округу №1 
Александра Коршунова, депутатов Бендерского Александра Коршунова, депутатов Бендерского 
горсовета и при поддержке Президента Вадима горсовета и при поддержке Президента Вадима 
Красносельского. Красносельского. 

Официальное открытие сквера с детской Официальное открытие сквера с детской 
игровой площадкой и местами для отдыха и игровой площадкой и местами для отдыха и 
прогулок состоялось в ноябре прошлого года. прогулок состоялось в ноябре прошлого года. 
Тогда шли работы по строительству спортив-Тогда шли работы по строительству спортив-
ного комплекса. 7 мая объект завершили, и его ного комплекса. 7 мая объект завершили, и его 
официально открыли. С этим событием жите-официально открыли. С этим событием жите-
лей микрорайона «Солнечный» поздравили лей микрорайона «Солнечный» поздравили 
Председатель Верховного Совета, депутат по Председатель Верховного Совета, депутат по 
округу №1 Александр Коршунов, руководство округу №1 Александр Коршунов, руководство 
города и депутаты горсовета.города и депутаты горсовета.

«Вместе со всеми жителями района, руко-«Вместе со всеми жителями района, руко-
водством страны и города я счастлив, что у водством страны и города я счастлив, что у 
нас открывается такой прекрасный объект в нас открывается такой прекрасный объект в 
большом спальном районе. Время его создания большом спальном районе. Время его создания 
заняло достаточно большое количество вре-заняло достаточно большое количество вре-
мени. Третий этап строительства прекрасного мени. Третий этап строительства прекрасного 
спортивного сооружения завершает весь ком-спортивного сооружения завершает весь ком-
плекс сквера «Солнечный»,плекс сквера «Солнечный», – отметил спикер  – отметил спикер 
парламента Александр Коршунов.парламента Александр Коршунов.

Председатель Верховного Совета выразил Председатель Верховного Совета выразил 
благодарность всем, кто имеет отношение к благодарность всем, кто имеет отношение к 
появлению места отдыха в этом микрорайоне. появлению места отдыха в этом микрорайоне. 
По словам Александра Коршунова, благодаря По словам Александра Коршунова, благодаря 
вниманию и особому контролю Президента, вниманию и особому контролю Президента, 
возможности в очень трудных нынешних ус-возможности в очень трудных нынешних ус-
ловиях изыскать финансовые ресурсы удалось ловиях изыскать финансовые ресурсы удалось 
завершить объект. Контролировала ход работ завершить объект. Контролировала ход работ 
и госадминистрация г. Бендеры.и госадминистрация г. Бендеры.

На спортивном комплексе смогут занимать-На спортивном комплексе смогут занимать-
ся воспитанники секций по футболу и легкой ся воспитанники секций по футболу и легкой 
атлетике, будут проходить занятия по физ-атлетике, будут проходить занятия по физ-
культуре. Площадка будет освещена до 22.00.культуре. Площадка будет освещена до 22.00.

Новые спортивные площадки опробовали Новые спортивные площадки опробовали 
юные футболисты и баскетболисты. Трениров-юные футболисты и баскетболисты. Трениров-
ки и соревнования теперь будут проходить в ки и соревнования теперь будут проходить в 
улучшенных условиях.улучшенных условиях.

«Площадка хорошего качества. Для этого ми-«Площадка хорошего качества. Для этого ми-
крорайона – просто находка. Мы будем набирать крорайона – просто находка. Мы будем набирать 
здесь детей, чтобы переходить к региональным здесь детей, чтобы переходить к региональным 
тренировочным процессам по районам. Для тех тренировочным процессам по районам. Для тех 
ребят, кто здесь проживает, надо сделать две ребят, кто здесь проживает, надо сделать две 
группы, мы зарезервируем время. Детям будет группы, мы зарезервируем время. Детям будет 
удобно приходить и возвращаться домой, и удобно приходить и возвращаться домой, и 
родители смогут их проконтролировать. Важно родители смогут их проконтролировать. Важно 
также сформировать график посещения этой также сформировать график посещения этой 
площадки»площадки», – прокомментировал пресс-службе , – прокомментировал пресс-службе 
парламента тренер-преподаватель СДЮШОР парламента тренер-преподаватель СДЮШОР 

№4 г. Бендеры Сергей Александров.№4 г. Бендеры Сергей Александров.
В конце августа на новом спортивном поле В конце августа на новом спортивном поле 

хотят провести традиционный турнир по мини-хотят провести традиционный турнир по мини-
футболу «Солнечный». Раньше дети играли на футболу «Солнечный». Раньше дети играли на 
песчаном неровном покрытии и могли трав-песчаном неровном покрытии и могли трав-
мироваться. Открытая спортивная площадка мироваться. Открытая спортивная площадка 
позволит ребятам показать красивую игру позволит ребятам показать красивую игру 
и футбольный азарт, считает Председатель и футбольный азарт, считает Председатель 
Верховного Совета, организатор ежегодного Верховного Совета, организатор ежегодного 
турнира Александр Коршунов.турнира Александр Коршунов.

«Мы приглашаем все команды г. Бендеры к «Мы приглашаем все команды г. Бендеры к 
участию в турнире «Солнечный» для непро-участию в турнире «Солнечный» для непро-
фессиональных команд по мини-футболу в фессиональных команд по мини-футболу в 
разных возрастных категориях. Традиционно разных возрастных категориях. Традиционно 
их три: до 14 лет, от 15 до 17 и 18+»их три: до 14 лет, от 15 до 17 и 18+», – сказал , – сказал 
спикер парламента.спикер парламента.

Заявки на участие в турнире принимаются в Заявки на участие в турнире принимаются в 
общественной приемной Александра Коршуно-общественной приемной Александра Коршуно-
ва в бендерской школе №16 каждую пятницу ва в бендерской школе №16 каждую пятницу 
с 16.00.с 16.00.

Решение проблем Кицкан 
В Доме культуры села Кицканы меня-В Доме культуры села Кицканы меня-

ют кровлю. Работа займет около месяца. ют кровлю. Работа займет около месяца. 
В ремонте здание нуждалось давно. Его В ремонте здание нуждалось давно. Его 

проводят поэтапно. В 2019 году заменили окна, проводят поэтапно. В 2019 году заменили окна, 
а их свыше 30-ти, и наружные двери. На них а их свыше 30-ти, и наружные двери. На них 
пошли деньги, в том числе, из Фонда исполне-пошли деньги, в том числе, из Фонда исполне-
ния наказов избирателей. По этой же программе ния наказов избирателей. По этой же программе 
депутат Верховного Совета по округу №23 депутат Верховного Совета по округу №23 
«Кицканский» Игорь Ярыч направил средства «Кицканский» Игорь Ярыч направил средства 
для обустройства новой котельной. Здание до-для обустройства новой котельной. Здание до-
ма культуры не отапливалось более 30 лет. По ма культуры не отапливалось более 30 лет. По 
поручению Президента Вадима Красносельского поручению Президента Вадима Красносельского 
за счет инвестпрограммы «Тирастеплоэнерго» за счет инвестпрограммы «Тирастеплоэнерго» 
оборудовали автономную газовую котельную оборудовали автономную газовую котельную 
и провели систему отопления. Замена кровли и провели систему отопления. Замена кровли 
стала третьим этапом ремонтных работ.стала третьим этапом ремонтных работ.

«Дом культуры был построен еще в 1965 году «Дом культуры был построен еще в 1965 году 
колхозом «Красный садовод» – на то время это колхозом «Красный садовод» – на то время это 
был колхоз-миллионер. Но с 1980 года ремонт был колхоз-миллионер. Но с 1980 года ремонт 
не проводился, обветшали окна, кровля, не не проводился, обветшали окна, кровля, не 
было отопления. Усилиями администрации было отопления. Усилиями администрации 
села, депутата Верховного Совета разработали села, депутата Верховного Совета разработали 
план, по которому выполняем поставленные план, по которому выполняем поставленные 
задачи»задачи», – рассказала директор Дома культуры , – рассказала директор Дома культуры 
с. Кицканы, помощник депутата Верховного с. Кицканы, помощник депутата Верховного 
Совета Нина Чередниченко. Совета Нина Чередниченко. 

Дом культуры для сельчан – это центр досуга. Дом культуры для сельчан – это центр досуга. 
Здесь проводят собрания, концерты, занима-Здесь проводят собрания, концерты, занима-
ются творчеством дети. Архитектурный облик ются творчеством дети. Архитектурный облик 
здания привлекает туристов. Дом культуры здания привлекает туристов. Дом культуры 
уже принимал гостей из Бельгии, Ирландии, уже принимал гостей из Бельгии, Ирландии, 
Германии. Внутри здания – настоящая ценность Германии. Внутри здания – настоящая ценность 
села: монументальная роспись «Гостеприимная села: монументальная роспись «Гостеприимная 
Молдавия». Многометровое панно в 1968–1969 Молдавия». Многометровое панно в 1968–1969 
годах написали советские художники Илья годах написали советские художники Илья 
Богдеско и Леонид Беляев. Говорят, прообра-Богдеско и Леонид Беляев. Говорят, прообра-
зами этой уникальной работы стали местные зами этой уникальной работы стали местные 
жители. В 1970 году роспись была удостоена жители. В 1970 году роспись была удостоена 
золотой медали Академии художеств СССР. золотой медали Академии художеств СССР. 
Достопримечательность в скором времени от-Достопримечательность в скором времени от-
реставрируют: уже после ремонта фасада зда-реставрируют: уже после ремонта фасада зда-
ния Дома культуры и внутренних помещений.ния Дома культуры и внутренних помещений.

Ход ремонтных работ – на контроле депутата Ход ремонтных работ – на контроле депутата 
по округу Игоря Ярыча. Парламентарий под-по округу Игоря Ярыча. Парламентарий под-
нимал вопрос реконструкции Дома культуры нимал вопрос реконструкции Дома культуры 
в начале года во время отчета главы Слобод-в начале года во время отчета главы Слобод-
зейского района.зейского района.
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РАБОТА НА ОКРУГАХРАБОТА НА ОКРУГАХ

Жители города и района обратились за помо-Жители города и района обратились за помо-
щью к вице-спикеру парламента, председателю щью к вице-спикеру парламента, председателю 
РПП «Обновление» Галине Антюфеевой. Одним РПП «Обновление» Галине Антюфеевой. Одним 
из первых в списке был депутат Дубоссарского из первых в списке был депутат Дубоссарского 
горсовета Александр Язловицкий. Он расска-горсовета Александр Язловицкий. Он расска-
зал о том, что в центре города на здании, где зал о том, что в центре города на здании, где 
раньше располагалась пиццерия, появилась раньше располагалась пиццерия, появилась 
вывеска «Игорный клуб». Это вызвало широкий вывеска «Игорный клуб». Это вызвало широкий 
резонанс среди местных жителей. При этом ни-резонанс среди местных жителей. При этом ни-
каких обращений или уведомлений об открытии каких обращений или уведомлений об открытии 
игорного клуба от предпринимателей в адрес игорного клуба от предпринимателей в адрес 
госадминистрации и Совета народных депутатов госадминистрации и Совета народных депутатов 
не поступало, добавил депутат Дубоссарского не поступало, добавил депутат Дубоссарского 
горсовета.горсовета.

Вопрос об игорном клубе вместо кафе Вопрос об игорном клубе вместо кафе 
поднимался на одном из совещаний у главы поднимался на одном из совещаний у главы 
госадминистрации Дубоссар. Как писал 13 госадминистрации Дубоссар. Как писал 13 
апреля официальный сайт, выяснилось, что у апреля официальный сайт, выяснилось, что у 
игорного заведения отсутствует лицензия на игорного заведения отсутствует лицензия на 
осуществление хозяйственной деятельности. осуществление хозяйственной деятельности. 
Создана рабочая группа. В неё вошли депутаты Создана рабочая группа. В неё вошли депутаты 
местного и Верховного Советов, представители местного и Верховного Советов, представители 
Прокуратуры, Регистрационной палаты, на-Прокуратуры, Регистрационной палаты, на-
логовой инспекции и другие органы госвласти. логовой инспекции и другие органы госвласти. 
Уже после приема граждан у вице-спикера Уже после приема граждан у вице-спикера 
состоялось заседание рабочей группы. Пред-состоялось заседание рабочей группы. Пред-
ставители госвласти и общественники подго-ставители госвласти и общественники подго-

товят обращения в адрес Верховного Совета, товят обращения в адрес Верховного Совета, 
Министерства финансов. Кроме этого, депутаты Министерства финансов. Кроме этого, депутаты 
Дубоссарского горсовета подготовят законода-Дубоссарского горсовета подготовят законода-
тельную инициативу, которая позволит местным тельную инициативу, которая позволит местным 
Советам народных депутатов регулировать Советам народных депутатов регулировать 
деятельность игорных заведений. А на сайте деятельность игорных заведений. А на сайте 
дубоссарской госадминистрации и в Вайбер-дубоссарской госадминистрации и в Вайбер-
группе города проведут соцпрос, чтобы узнать группе города проведут соцпрос, чтобы узнать 
мнение жителей: открывать ли в центре города мнение жителей: открывать ли в центре города 
игровые автоматы. Вице-спикер парламента игровые автоматы. Вице-спикер парламента 
Галина Антюфеева считает, что этот вопрос не-Галина Антюфеева считает, что этот вопрос не-
обходимо решать и на законодательном уровне.обходимо решать и на законодательном уровне.

«Местные депутаты и жители города против «Местные депутаты и жители города против 
того, чтобы на месте, где раньше находилась того, чтобы на месте, где раньше находилась 
пиццерия, открывалось казино. Конечно, все по-пиццерия, открывалось казино. Конечно, все по-
нимают, что это игровые автоматы. Таких мест нимают, что это игровые автоматы. Таких мест 
в городе уже достаточно. Поэтому думаю, что в городе уже достаточно. Поэтому думаю, что 
мы отреагируем на это обращение, обратимся мы отреагируем на это обращение, обратимся 
в Министерство юстиции ПМР и постараемся в Министерство юстиции ПМР и постараемся 
урегулировать вопрос на законодательном урегулировать вопрос на законодательном 
уровне. Необходимо изучить эту проблему и уровне. Необходимо изучить эту проблему и 
учесть пожелания жителей города Дубоссары. учесть пожелания жителей города Дубоссары. 
Возможно, на этом месте можно открыть кафе»Возможно, на этом месте можно открыть кафе», , 
– сказала Галина Антюфеева. – сказала Галина Антюфеева. 

По словам парламентария, на прием из-По словам парламентария, на прием из-
биратели приходят как с просьбами личного биратели приходят как с просьбами личного 
характера, так и с вопросами, требующими характера, так и с вопросами, требующими 
изменения законодательства. Среди главных изменения законодательства. Среди главных 

тем – пенсионное обеспечение, поддержка тем – пенсионное обеспечение, поддержка 
молодых специалистов, благоустройство города молодых специалистов, благоустройство города 
и района.и района.

«Мы периодически проводим в территори-«Мы периодически проводим в территори-
альных отделениях партии приемы граждан, альных отделениях партии приемы граждан, 
для того чтобы понимать проблемы, которые для того чтобы понимать проблемы, которые 
волнуют наших избирателей. Очень важен лич-волнуют наших избирателей. Очень важен лич-
ный контакт с людьми, с членами нашей партии, ный контакт с людьми, с членами нашей партии, 
которые тоже приходят на прием. Это помогает которые тоже приходят на прием. Это помогает 
решить те проблемы, которые не решаются ино-решить те проблемы, которые не решаются ино-
гда годами, поэтому мы стараемся оперативно гда годами, поэтому мы стараемся оперативно 
подключиться, для того чтобы эти вопросы уре-подключиться, для того чтобы эти вопросы уре-
гулировать. Надо сказать, что органы госвласти гулировать. Надо сказать, что органы госвласти 
оперативно реагируют на обращения, которые оперативно реагируют на обращения, которые 
мы направляем и, действительно, есть эффект мы направляем и, действительно, есть эффект 
и от таких встреч, и от таких обращений»и от таких встреч, и от таких обращений», – от-, – от-
метила Галина Антюфеева, которая возглавляет метила Галина Антюфеева, которая возглавляет 
парламентский Комитет по законодательству, парламентский Комитет по законодательству, 
защите прав и свобод граждан.защите прав и свобод граждан.

От имени жителей села Ново-Комиссаровка От имени жителей села Ново-Комиссаровка 
Дубоссарского района к заместителю Пред-Дубоссарского района к заместителю Пред-
седателя Верховного Совета обратилась глава седателя Верховного Совета обратилась глава 
сельсовета Ирина Чабан. Она предложила вне-сельсовета Ирина Чабан. Она предложила вне-
сти изменения в Кодекс об административных сти изменения в Кодекс об административных 
правонарушениях.правонарушениях.

«На сегодняшний день согласно Кодексу об «На сегодняшний день согласно Кодексу об 
административных правонарушениях есть воз-административных правонарушениях есть воз-
можность привлекать правонарушителей только можность привлекать правонарушителей только 

в части предупреждений или штрафов. Люди в части предупреждений или штрафов. Люди 
зачастую не могут оплатить штрафы, либо не зачастую не могут оплатить штрафы, либо не 
хотят и уклоняются от ответственности. В связи хотят и уклоняются от ответственности. В связи 
с этим предлагаем внести изменения в КоАП и с этим предлагаем внести изменения в КоАП и 
добавить строку обязательные работы, то есть добавить строку обязательные работы, то есть 
работы по благоустройству. Я думаю, что такого работы по благоустройству. Я думаю, что такого 
рода инициатива будет полезна для всей респу-рода инициатива будет полезна для всей респу-
блики. Более того, она научит беречь людей то, блики. Более того, она научит беречь людей то, 
что вокруг них находится»что вокруг них находится», – пояснила глава , – пояснила глава 
сельсовета Ново-Комиссаровки Ирина Чабан. сельсовета Ново-Комиссаровки Ирина Чабан. 

На прием граждан пришли больше 10 На прием граждан пришли больше 10 
дубоссарцев. У каждого своя проблема, за дубоссарцев. У каждого своя проблема, за 
каждым обращением – человеческая боль. каждым обращением – человеческая боль. 
Люди доверяют депутатам Верховного Совета. Люди доверяют депутатам Верховного Совета. 
Необходимо делать все для того, чтобы люди Необходимо делать все для того, чтобы люди 
имели возможность встречаться и общаться с имели возможность встречаться и общаться с 
парламентариями, обращаться с проблемами и, парламентариями, обращаться с проблемами и, 
конечно, видеть результат, подчеркнула Галина конечно, видеть результат, подчеркнула Галина 
Антюфеева.Антюфеева.

В дубоссарском территориальном 
отделении партии «Обновление» 17 мая 
прошел прием граждан.

С ВОПРОСАМИ К ГАЛИНЕ АНТЮФЕЕВОЙ



За 75 лет учреждение меняло свое на-
звание, место расположения, сменяли 
друг друга педагоги и воспитанники, 
неизменным оставалась любовь к детям.

Бендерский детский дом относится к 
избирательному округу №1 «Солнеч-
ный». Депутат по округу, Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов 
всегда оказывает необходимую под-
держку учреждению вместе с депутата-
ми городского Совета. Это и помощь в 
благоустройстве: были отремонтированы 
беседки, проложены тропинки на тер-
ритории детского дома. К тематическим 
праздникам дети получают подарки. 
Александр Коршунов – частый гость в 
учреждении. Спикер парламента поздра-
вил руководство с 75-летним юбилеем 
детского дома.

«Благодаря самоотверженной работе 
и профессионализму сотрудников дет-
ского дома за 75 лет накоплен богатый 
опыт, который позволил создать теплую 
атмосферу любви и доброжелательности, 
атмосферу семьи, дома, где все ценят и 
поддерживают друг друга. Убежден, что 
если у детского дома есть исторические 
корни, если его настоящее наполнено 
красивыми делами и реальными пла-
нами, то у него и в дальнейшем будет 
прекрасное будущее», – говорится в 
приветственном адресе Председателя 
Верховного Совета.

Александр Коршунов поблагодарил 
руководство и сотрудников детского до-
ма за высокий профессионализм, труд, 
самоотдачу, за безграничную теплоту, 
ответственность и помощь детям.

В учреждении проживают 54 воспитан-
ника в возрасте от 3 до 17 лет. 23 школь-
ника и 31 воспитанник детского сада. С 
детьми работают психологи, социальные 
педагоги, логопеды. Дети посещают твор-
ческие секции. Здесь созданы условия 

для обучения, отдыха, всестороннего 
развития детей.

«С 2008 года при нашем учреждении, 
при центре реадаптации семьи «Семья» 
работает школа усыновления. Мы очень 
рады, что наши дети ежегодно уходят в 
семью. Единственный год, когда наши 
дети не уходили из учреждения, это 
2020-й – год пандемии. За весь период, 
как начала работать школа усыновле-
ния, в семью ушло 142 ребенка. Только, 
представьте, в 2021 году обрели семью 
24 ребенка. Мы очень рады этому», – от-
метила директор Бендерского детского 
дома Татьяна Вельшиневская.

В честь юбилея педагоги и воспитанни-
ки подготовили концертную программу, 
дарили гостям свое творчество. Исполни-
ла песню бывшая воспитанница детского 
дома и участница проекта «Ты супер» на 
телеканале НТВ Мария Шумейко.

Поздравила коллектив учреждения 
заместитель Председателя Верховного 
Совета Галина Антюфеева. Вице-спикер 
поблагодарила работников за любовь к 
детям и создание условий, для того чтобы 
каждый ребенок чувствовал себя частью 
большой дружной семьи.

«Очень здорово, когда государство и 
спонсоры заботятся об этом учреждении 
и дарят своими подарками радость детям. 
Я мечтаю, чтобы не было детских домов 
ни в одном государстве мира, чтобы все 
детки нашли свои семьи. Потому что 
ничто никогда не заменит семью, где 
дети чувствуют себя счастливыми. Это 
такое счастье, когда тебя любят, ждут, 
встречают и ты растешь в семье», – вы-
ступила вице-спикер парламента Галина 
Антюфеева.

В связи с юбилеем детского дома и 
накануне Дня социального работника 
многие сотрудники были удостоены го-
сударственных наград. Вручены ордена 
«Трудовая слава», Благодарственные 
письма Президента, Почетные грамоты 
Министерства по социальной защите. 
Директору детского дома Татьяне Вель-
шиневской присвоено звание «Отличник 
социального обеспечения ПМР».
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ДОМ ДЕТСКИХ УЛЫБОК
Детский дом в Бендерах открылся 

в послевоенные годы – в феврале 
1947-го. Он стал родным домом для 
многих детей, кто потерял семью в 
Великую Отечественную. 

С каждым годом Приднестровье пре-
ображается. Облик республики меняется 
на глазах: появляются новые парки, зоны 
отдыха, спортивные и детские площадки. 
Но в городах и районах остается много 
заброшенных зданий. Это старые про-
мышленные объекты, давно закрытые 
магазины и другие объекты. Большинство 
таких строений находится в аварийном 
состоянии. Депутат Верховного Совета 
Антон Онуфриенко отметил, что они по-
тенциально опасны. В первую очередь, 
для детей, которые могут играть в за-
брошенных зданиях. Сегодня государство 
активно работает над решением этой 
проблемы.

«В данном направлении законодатель-
ство на сегодняшний день несколько 
несовершенно. Есть необходимость 
регулирования этих вопросов. Для того, 
чтобы принимать какое-то решение в 
отношении того или иного объекта, мы 
должны четко понимать, что происхо-
дит. Должны быть какие-то объективные 
критерии – техническая экспертиза о 
состоянии здания, жалобы граждан, не-
однократные обращения о поиске хозяев 
или наследников», – отметил заместитель 
председателя Комитета по вопросам 
региональной политики, местному само-
управлению и ЖКХ Антон Онуфриенко.

Один из примеров – здание старого 
речного вокзала на набережной Бендер. 
Уже 18 лет оно находится в частной соб-
ственности, а потому начать здесь ремонт 
и привести в порядок здание местные 
власти не могут. Договор о приватиза-
ции за 2004 год не предусматривал для 
владельца каких-либо инвестиционных 
обязательств. Поэтому единственное, что 
могут городские власти, – это обращаться 
к нынешнему владельцу с просьбами о 
приведении речного вокзала в поря-
док. Ведь сегодня он не только портит 
внешний вид городской набережной, но 
и представляет вполне реальную угрозу 
для жизни и здоровья окружающих. 

«Документы направлялись собствен-
нику с просьбой привести здание в 
надлежащее состояние. Информация 

направлялась в службу государственного 
надзора. Переговоры были и непосред-
ственно с собственником, и не один раз. 
Мы обсуждали варианты выкупа, предо-
ставления другого земельного участка, 
но собственник пока не готов идти на 
контакт», – отметила заместитель главы 
госадминистрации г. Бендеры Людмила 
Шеленкова. 

Сейчас дело в суде. По заявлению 
службы государственного надзора, кото-
рая настраивает на проведении полного 
остекления старого здания и приведе-
ния в порядок стен речного вокзала со 
стороны террасы. За нарушение правил 
благоустройства города собственнику 
назначили штраф – около 400 рублей. И 
это пока все. 

Для решения проблемы бесхозных и 
заброшенных нежилых зданий была соз-
дана рабочая группа. В ее состав вошли 
депутаты и специалисты Верховного Со-
вета ПМР. Они работают в тесном сотруд-
ничестве с Правительством и местными 
органами госвласти. Главная задача – 
разработать правовой механизм, который 
позволит быстро принимать решения в 
отношении таких объектов.

«Когда мы подготовим соответствую-
щее законодательное поле, этим должны 
будут заниматься власти на местах: госу-
дарственные администрации, городские 
Советы. Они находятся на месте и знают. 
Так, в Бендерах, например, есть даже 
специальный реестр подобных объектов. 
Именно власти на местах должны все 
это инициировать. Но окончательное 
решение о судьбе заброшенного здания 
должен принимать суд», – подчеркнул 
парламентарий.

Рабочая группа провела уже два засе-
дания. В дальнейшем планируется разра-
ботать ряд законопроектов и передать их 
на рассмотрение в профильный комитет.

СУДЬБА ЗАБРОШЕННЫХ ЗДАНИЙ
Депутаты Верховного Совета 

работают над законодательным 
решением проблемы заброшенных 
зданий в городах и районах При-
днестровья.

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ В СВЯЗИ С УХОДОМ 
ИЗ ЖИЗНИ ТОМА МАРКОВИЧА ЗЕНОВИЧА

    
От имени Верховного Совета Приднестровской Молдавской 

Республики и от себя лично выражаю глубокое соболезно-
вание в связи с уходом из жизни Тома Марковича Зеновича 
(25.02.1939 - 08.05.2022).

Все, кто знал Тома Марковича Зеновича, помнят его как 
идейного человека, который всегда с решимостью отстаивал 
интересы жителей города Бендеры, в том числе и когда уже 

не работал главой государственной администрации.  
  Том Зенович известен как один из участников Бендерского рабочего движения 

начала 90-х XX века, как государственный деятель, патриот своей Родины и член 
Совещательного собрания первых приднестровских депутатов при Председателе 
Верховного Совета Приднестровской Молдавской Республики.

  Тома Марковича Зеновича отличали беззаветное служение любимому делу, 
преданность и высокое чувство общественного долга.

  Мы глубоко соболезнуем родным и близким. Светлая память о нем навсегда 
сохранится в наших сердцах.                                                                                                                                  

 
Председатель Верховного Совета                                        
Приднестровской Молдавской Республики                        А.В. Коршунов


